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El Vicerrectorado de Infraestruc-
turas de la Universidad de Sevilla
(US) ha paralizado de manera
provisional las obras de reurba-
nización y ajardinamiento de su
nueva biblioteca central Rector
Antonio Machado y Núñez, que
se acomete en la Avenida de Eri-
taña –junto a los pabellones de
Brasil y México de la Exposición
Iberoamericana de 1929– tras el
malogrado proyecto de los Jardi-
nes del Prado de San Sebastián.

El motivo de la parálisis, según
precisó a Europa Press el vice-
rrector de Infraestructuras de la
Hispalense, Carlos León, ha sido
la recepción de un requerimien-
to por parte del Área de Parques
y Jardines del Ayuntamiento de
Sevilla, que llamaba la atención
sobre la posible afectación de los
trabajos a algunas especies arbó-
reas y la presencia de dos muros
viejos cuya demolición está con-
templada en el proyecto.

Dada la “sensibilidad” existen-
te en el seno de la Hispalense con
la afección al patrimonio vegetal,
la institución invitó a los técnicos
de Parques y Jardines a visitar el
lugar y elevar sus consideracio-
nes, tras lo cual el vicerrectora-
do, por “prudencia”, decidió dar
la orden de paralización. En este
sentido, un informe del citado
departamento municipal alude a
la existencia de perjuicios en “la
estructura radicular de ejempla-

res singulares” como consecuen-
cia de “las zanjas que se están
construyendo para el cajeado de
las circulaciones”.

León, que insistió en que las
obras cuentan con el visto bue-

no de la Gerencia Municipal de
Urbanismo y de la Comisión Pro-
vincial de Patrimonio –debido a
la solución constructiva de sus-
titución de los muros por una
verja que conecte la zona visual
y físicamente con el Parque de
María Luisa y que permita el li-
bre tránsito por el entorno–, ex-
puso que en la obra “se ha teni-
do especial cuidado”.

Terminada ya la fase de cons-
trucción del edificio, los trabajos
de ajardinamiento y reurbaniza-
ción –junto al equipamiento y do-

tación del centro, lo único que
resta para su apertura– están,
por el momento, detenidos, “has-
ta que tengamos clara la solución
para no afectar a los árboles: en
cualquier caso, se puede seguir
por una parte que no afecte”, re-
calcó el vicerrector. Según León,
el asunto debe estar resuelto en
los próximos días, con lo que se
mantiene el último plazo dado,
que apunta a la finalización antes
de 2016 del proyecto global, a ex-
pensas de culminar el equipa-
miento y dotación.
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Claves para una innovación edu-
cativa eficaz fue la ponencia con
la que ayer se inició el 43 Con-
greso Nacional de la Enseñanza
Privada. Un tema de gran actua-

lidad dado que los tiempos nue-
vos reclaman cambios profun-
dos en la institución escolar,
cambios que se centran espe-
cialmente en el currículo (qué
enseñar), las herramientas (con
qué instrumentos) y las meto-
dologías (cómo enseñar y eva-
luar) lo que supone, en opinión
de los expertos, inversiones y
ajustes organizativos.

El declive demográfico y su im-
pacto en la enseñanza supone
otro tema de enorme repercu-

sión. El catedrático Francisco J.
Contreras lamentó que la cues-
tión demográfica “sea un tema
tabú” y haya una especie de
“conspiración del silencio” para
que no se hable en el debate polí-
tico y electoral. Como ejemplo de
la gravedad de la situación citó
un informe según el cual en Espa-
ña perdemos cada año un 3% de
población entre los 25 y 40 años.
Diversos expertos advirtieron del
riesgo que corre el país con una
población envejecida.

Diversos expertos alertan del riesgo
de tener una población envejecida
Elcongresodeenseñanza

privadaahondaen la

crisisdemográficaysus

efectosen laeducación
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Un momento de la segunda jornada del Congreso Nacional de la Enseñanza Privada.

El Defensor del
Menor mediará
en el caso del
padre en huelga
de hambre

R. S.

El padre que lleva casi dos me-
ses en huelga de hambre para
reclamar un monitor de edu-
cación especial en un centro
educativo de Carmona para su
hijo discapacitado, que preci-
sa de atención a tiempo com-
pleto, ha acudido a entrevis-
tarse con el Defensor del Me-
nor de Andalucía, que ya ha
anunciado que abrirá una ac-
tuación de oficio por este ca-
so. Este padre confirmó a Eu-
ropa Press que la Oficina del
Defensor se ha comprometido
a mediar en su caso con la De-
legación territorial de Educa-
ción de la Junta, ante cuyas
puertas permanece desde el
principio de la protesta.

“Entienden que el dictamen
otorga la posibilidad de un
monitor para mi hijo durante
el horario escolar, es decir, de
9:00 a 14:00”, subrayó este
padre, que aprovechó el en-
cuentro para facilitar al De-
fensor información sobre su
caso, tanto el dictamen a favor
como los informes médicos de
atención al niño.
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La Universidad dice que la obra de la
biblioteca podria afectar a los rboles

La Hispalense explica que cuenta con el visto bueno de Urbanismo y de la
Comisi6n de Patrimonio pero que ha paralizado las actuaciones pot <<pmdencia>>

SE~ILL&
,El Vicen’ectorado de Infraes-
tructuras de la Universidad de
Sevilla (US) ha paralizado 
manera provisional las obras
de reurbanizaci6n y ajardina-
miento de su nueva Biblioteca
Central Rector Antonio Ma-
chado y Nflfiez, que se acome-
te en la avenida de Efitafia de
la capital hispalense -junto a
los pabellones de Brasil y M4-
xico de la Exposici6n Ibero-
americana de 1929- tras el ma-
logrado proyecto de los Jardi-
nes del Prado de San
Sebasti~m.

El motivo de la par~lisis, de
la que inforrn8 ayer el Correo

de Andalucia, segfin ha pred-
sado a Europa Press el vice-
rrector de Infraestmcturas de
la Hispalense, Carlos Le6n, ha
sido la recepd6n de un reque-
fimiento por pate del ~rea de
Parques y Jardines del Ayunta-
miento de Sevilla, que llamaba
la atenci6n sobre la posible
afectad6n de los trabajos a al-
gunas especies arb6reas y la
presenda de dos muros viejos
cuya demolici6n est~ contem-
plada en el proyecto.

Dada la ~sensibilida&~ exis-
tente en el seno de la US con la
afecci6n alpatrimonio vegetal,
lainstitud6n invit6 a los t6cni-
cos de Parques y Jardines a vi-
sitar el lugar y elevar sus consi-

EL DATO
El vJcerrec-
tor de in-
fraestructu-
ras informa
de que el
asunto debe
resolverse
en los prbxi-
mos dias.

deraciones, tras lo cual el Vice-
rrectorado, por ~prudencia~,
decidi6 dar la orden de parar.
En este senfido, y segfln publi-
c6 ayer El Correo de Andalucla,
uninforme del Servicio de Par-
ques y JarcFmes aludiria a la
existencia de perjnicios en ~da
estructura radicular de ejem-
plares singtflares~ como con-
secuencia de ~das zanjas que se
est~m conslxuyendo para el ca-
jeado de las circniaciones~.

Le6n, que ha insisfido en
que 1as obras cuentan con el
visto bueno de la Gerencia Mu-
nicipal de Urbanismo y de la
Comisi6n Provincial de Patti-
monio -debido a la soluci6n
constmcfiva de sustitud6n de

los muros por una ve~ja que
conecte la zona visual y fisica-
mente con el Parque de Mafia
Lnisa y que permita el libre
tffmsito pot el entomo-, ha ex-
puesto queen la obra ~se ha te-
nido espeCral cuidado~.

Terminada ya la fase de
construcci6n del edificio en
si, los trabajos de ajardina-
r~f~ento y reurbanizaci6n
-junto al equipamiento y do-
taci6n del centro, lo fmico que
testa para su apertttra- est~n,
pot el momento, detenidos,
~hasta que tengamos clara la
sniuci6n para no afectar a los
~rboles~. Segfln Le6n, el
asunto debe estar resuelto en
los pr6ximos dias. ̄
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La obra de la
biblioteca de
la US para por
los rboles

SEVILLA
E1 Vicerrectorado de Infraes-
tructuras de la Universidad de
Sevilla (US) ha paralizado 
manera provisional las obras de
reurbanizaci6n y ajardinamien-
to de su nueva Biblioteca Cen-
tral Rector Antonio Machado y
Nfifiez, que se acomete en la
avenida de Eritafla de Sevilla
tras el malogrado proyecto de
los Jardines del Prado.

E1 motivo de la par~tlisis, se-
grin ha precisado a Europa
Press el vicerrector de Infraes-
tructuras, Carlos Le6n, ha sido
la recepci6n de un requerimien-
to por parte del.~rea de Parques
y Jardines del Ayuntamiento,
que llamaba la atenci6n sobre la
posible afectaci6n de los traba-
jos a algunas especies arb6reas
y la presencia de dos muros vie-
jos cuya demolici6n est~ con-
templada en el proyecto.

Dada la <<sensibilidad>> de la
US con la afecci6n al patrimo-
nio vegetal, la instituci6n invit6
a los t6cnicos de Parques y Jar-
dines a visitar el lugar y elevar
sus consideraciones, tras lo cu-
al el Vicerrectorado, por <~pru-
dencia>>, decidi6 dar la orden de
parar.

Segfin publica El Correo de
Andalucia, un informe del Ser-
vicio de Parques y Jardines alu-
difia a la existencia de perjuicios
en <da estructura radicular de
ejemplares singulares>> como
consecuencia de ~das zanjas que
se est/ln construyendo para el
cajeado de las circulaciones>>.

~ESPECIAL CUIDADO~
Le6n, que ha insistido en que las
obras cuentan con el visto hue-
no de la Gerencia Municipal de
Urbanismo y de la Comisi6n
Provincial de Patrimonio --debi-
do a la soluci6n constructiva de
susfituci6n de los muros por una
verja que conecte la zona visual
y fisicamente con el Parque de
Maria Luisa y que permita el li-
bre trgtnsito por el entorno-, ha
expuesto queen la obra ((se 
tenido especial cuidado~).

Terminada ya la reforma del
edificio en si, los trabajos de
ajardinamiento y reurbaniza-
ci6n -junto al equipamiento y
dotaci6n del centro, lo finico que
resta para su apertura- estgm de-
tenidos ((hasta que tengamos
clara la soluci6n para no afectar
a los firboles: en cualquier caso,
se puede seguir por una parte
que no afecte~), recalca Le6n.

Segfin el vicerrector, el asun-
to debe estar resuelto en los pr6-
ximos dias, con lo que se man-
tiene el filtimo plazo dado, que
apunta a la finalizaci6n antes de
2016.
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Paralizaci(~n de las
obras de Erita~a
El Vicerrectorado de Infraes-
tructuras de la Universidad de
Sevilla (US) ha paralizado 
manera provisional las obras
de reurbanizaci6n ~/ajardina-
mienLo de su nueva Biblioteca
Central ’Rector Antonio
IV]achado y N~ez’, pot posi-
ble afectaci(~n a ejemplares
arb(~reos de la zona,
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- US paraliza
provisionalmente las obras en la Biblioteca de
Eritaña ante posible afección a ejemplares
arbóreos
SEVILLA, 6 Nov. (EUROPA PRESS) -

   El Vicerrectorado de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla (US) ha paralizado de manera
provisional las obras de reurbanización y ajardinamiento de su nueva Biblioteca Central 'Rector
Antonio Machado y Núñez', que se acomete en la avenida de Eritaña de la capital hispalense --junto
a los pabellones de Brasil y México de la Exposición Iberoamericana de 1929-- tras el malogrado
proyecto de los Jardines del Prado de San Sebastián.

   El motivo de la parálisis, según ha precisado a Europa Press el vicerrector de Infraestructuras de la
Hispalense, Carlos León, ha sido la recepción de un requerimiento por parte del Área de Parques y
Jardines del Ayuntamiento de Sevilla, que llamaba la atención sobre la posible afectación de los
trabajos a algunas especies arbóreas y la presencia de dos muros viejos cuya demolición está
contemplada en el proyecto.

   Dada la "sensibilidad" existente en el seno de la US con la afección al patrimonio vegetal, la
institución invitó a los técnicos de Parques y Jardines a visitar el lugar y elevar sus consideraciones,
tras lo cual el Vicerrectorado, por "prudencia", decidió dar la orden de parar.

   En este sentido, y según publica 'El Correo de Andalucía', un informe del Servicio de Parques y
Jardines aludiría a la existencia de perjuicios en "la estructura radicular de ejemplares singulares"
como consecuencia de "las zanjas que se están construyendo para el cajeado de las circulaciones".

   León, que ha insistido en que las obras cuentan con el visto bueno de la Gerencia Municipal de
Urbanismo y de la Comisión Provincial de Patrimonio --debido a la solución constructiva de
sustitución de los muros por una verja que conecte la zona visual y físicamente con el Parque de
María Luisa y que permita el libre tránsito por el entorno--, ha expuesto que en la obra "se ha tenido
especial cuidado".

   Terminada ya la fase de construcción del edificio en sí, los trabajos de ajardinamiento y
reurbanización --junto al equipamiento y dotación del centro, lo único que resta para su apertura--
están, por el momento, detenidos, "hasta que tengamos clara la solución para no afectar a los árboles:
en cualquier caso, se puede seguir por una parte que no afecte", ha recalcado el vicerrector de
Infraestructuras.

   Según León, el asunto debe estar resuelto en los próximos días, con lo que se mantiene el último
plazo dado, que apunta a la finalización antes del próximo año 2016 del proyecto global, a expensas
de culminar el proceso de equipamiento y dotación, que se acomete a un ritmo menor en tanto que se
acompasa a la tesorería y que, según las previsiones de la Hispalense, podría estar para principios del
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año que viene.

   Con un presupuesto de unos seis millones de euros, este complejo comenzó a cimentarse en abril de
2013 después de que en junio del año anterior el por entonces rector de la Hispalense, Antonio
Ramírez de Arellano, colocase la primera piedra del proyecto.

   La demora se justificaba en que la universidad tenía licencia para construir en este emplazamiento
la sede de la Fundación de Investigación de la Universidad de Sevilla. Tras la resolución judicial
concerniente a la construcción en el Prado, y a pesar de que el nuevo edificio solo precisaba de
algunas reformas internas para acoger la biblioteca, se debió proceder a una tramitación de cambio de
destino y petición de nueva licencia.

UNA NECESIDAD ACADÉMICA

   El nuevo complejo supondrá adecuar unas instalaciones apropiadas para la labor bibliográfica, al
tiempo que también servirá para liberar espacio en la Fábrica de Tabacos, que albergará, una vez se
acometan las necesarias obras de reforma, nuevos espacios de investigación y la biblioteca de
Humanidades, que compartirán y utilizarán los estudiantes, profesores e investigadores de las
Facultades de Filología y Geografía e Historia.

   Según la US, la construcción de esta biblioteca es una necesidad académica desde hace algunos
años, ya que la actual, ubicada en el edificio de la antigua Fábrica de Tabacos, cuenta con más de
1.600.000 volúmenes, a lo que hay que añadir el Archivo Histórico, que también irá en la nueva
construcción. A todo ello se le une la valiosa colección del Fondo Antiguo de la Hispalense, que
cuenta entre sus volúmenes con 300 manuscritos anteriores a la invención de la imprenta y uno de los
escasos ejemplares de la Biblia de Gutenberg que existen en el mundo, entre otras joyas
bibliográficas.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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US paraliza provisionalmente las obras en la Biblioteca
de Eritaña ante posible afección a ejemplares arbóreos
| 6/11/2015 - 16:43
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La US confía en terminar la construcción global de la Biblioteca de Eritaña antes
de 2016 (2/11)
Seguir a @elecodiario

El Vicerrectorado de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla (US) ha paralizado de manera provisional las obras de
reurbanización y ajardinamiento de su nueva Biblioteca Central 'Rector Antonio Machado y Núñez', que se acomete en la
avenida de Eritaña de la capital hispalense --junto a los pabellones de Brasil y México de la Exposición Iberoamericana
de 1929-- tras el malogrado proyecto de los Jardines del Prado de San Sebastián.

SEVILLA, 6 (EUROPA PRESS)

El motivo de la parálisis, según ha precisado a Europa Press el vicerrector de Infraestructuras de la Hispalense, Carlos
León, ha sido la recepción de un requerimiento por parte del Área de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Sevilla,
que llamaba la atención sobre la posible afectación de los trabajos a algunas especies arbóreas y la presencia de dos
muros viejos cuya demolición está contemplada en el proyecto.

Dada la "sensibilidad" existente en el seno de la US con la afección al patrimonio vegetal, la institución invitó a los
técnicos de Parques y Jardines a visitar el lugar y elevar sus consideraciones, tras lo cual el Vicerrectorado, por
"prudencia", decidió dar la orden de parar.

En este sentido, y según publica 'El Correo de Andalucía', un informe del Servicio de Parques y Jardines aludiría a la
existencia de perjuicios en "la estructura radicular de ejemplares singulares" como consecuencia de "las zanjas que se
están construyendo para el cajeado de las circulaciones".

León, que ha insistido en que las obras cuentan con el visto bueno de la Gerencia Municipal de Urbanismo y de la
Comisión Provincial de Patrimonio --debido a la solución constructiva de sustitución de los muros por una verja que
conecte la zona visual y físicamente con el Parque de María Luisa y que permita el libre tránsito por el entorno--, ha
expuesto que en la obra "se ha tenido especial cuidado".

Terminada ya la fase de construcción del edificio en sí, los trabajos de ajardinamiento y reurbanización --junto al
equipamiento y dotación del centro, lo único que resta para su apertura-- están, por el momento, detenidos, "hasta que
tengamos clara la solución para no afectar a los árboles: en cualquier caso, se puede seguir por una parte que no
afecte", ha recalcado el vicerrector de Infraestructuras.

Según León, el asunto debe estar resuelto en los próximos días, con lo que se mantiene el último plazo dado, que
apunta a la finalización antes del próximo año 2016 del proyecto global, a expensas de culminar el proceso de
equipamiento y dotación, que se acomete a un ritmo menor en tanto que se acompasa a la tesorería y que, según las
previsiones de la Hispalense, podría estar para principios del año que viene.

Con un presupuesto de unos seis millones de euros, este complejo comenzó a cimentarse en abril de 2013 después de
que en junio del año anterior el por entonces rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, colocase la primera
piedra del proyecto.

La demora se justificaba en que la universidad tenía licencia para construir en este emplazamiento la sede de la
Fundación de Investigación de la Universidad de Sevilla. Tras la resolución judicial concerniente a la construcción en el
Prado, y a pesar de que el nuevo edificio solo precisaba de algunas reformas internas para acoger la biblioteca, se debió
proceder a una tramitación de cambio de destino y petición de nueva licencia.

UNA NECESIDAD ACADÉMICA

El nuevo complejo supondrá adecuar unas instalaciones apropiadas para la labor bibliográfica, al tiempo que también
servirá para liberar espacio en la Fábrica de Tabacos, que albergará, una vez se acometan las necesarias obras de
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reforma, nuevos espacios de investigación y la biblioteca de Humanidades, que compartirán y utilizarán los estudiantes,
profesores e investigadores de las Facultades de Filología y Geografía e Historia.

Según la US, la construcción de esta biblioteca es una necesidad académica desde hace algunos años, ya que la actual,
ubicada en el edificio de la antigua Fábrica de Tabacos, cuenta con más de 1.600.000 volúmenes, a lo que hay que
añadir el Archivo Histórico, que también irá en la nueva construcción. A todo ello se le une la valiosa colección del Fondo
Antiguo de la Hispalense, que cuenta entre sus volúmenes con 300 manuscritos anteriores a la invención de la imprenta
y uno de los escasos ejemplares de la Biblia de Gutenberg que existen en el mundo, entre otras joyas bibliográficas.
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US paraliza provisionalmente las obras en la Biblioteca
de Eritaña ante posible afección a ejemplares arbóreos
El Vicerrectorado de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla (US) ha paralizado
de manera provisional las obras de reurbanización y ajardinamiento de su nueva
Biblioteca Central 'Rector Antonio Machado y Núñez', que se acomete en la avenida
de Eritaña de la capital hispalense --junto a los pabellones de Brasil y México de la
Exposición Iberoamericana de 1929-- tras el malogrado proyecto de los Jardines del
Prado de San Sebastián.

El Vicerrectorado de Infraestructuras de la Universidad de Sevilla (US) ha paralizado de manera provisional las obras de
reurbanización y ajardinamiento de su nueva Biblioteca Central 'Rector Antonio Machado y Núñez', que se acomete en la
avenida de Eritaña de la capital hispalense —junto a los pabellones de Brasil y México de la Exposición Iberoamericana
de 1929— tras el malogrado proyecto de los Jardines del Prado de San Sebastián.

El motivo de la parálisis, según ha precisado a Europa Press el vicerrector de Infraestructuras de la Hispalense, Carlos
León, ha sido la recepción de un requerimiento por parte del Área de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Sevilla,
que llamaba la atención sobre la posible afectación de los trabajos a algunas especies arbóreas y la presencia de dos
muros viejos cuya demolición está contemplada en el proyecto.

Dada la "sensibilidad" existente en el seno de la US con la afección al patrimonio vegetal, la institución invitó a los
técnicos de Parques y Jardines a visitar el lugar y elevar sus consideraciones, tras lo cual el Vicerrectorado, por
"prudencia", decidió dar la orden de parar.

En este sentido, y según publica 'El Correo de Andalucía', un informe del Servicio de Parques y Jardines aludiría a la
existencia de perjuicios en "la estructura radicular de ejemplares singulares" como consecuencia de "las zanjas que se
están construyendo para el cajeado de las circulaciones".

León, que ha insistido en que las obras cuentan con el visto bueno de la Gerencia Municipal de Urbanismo y de la
Comisión Provincial de Patrimonio —debido a la solución constructiva de sustitución de los muros por una verja que
conecte la zona visual y físicamente con el Parque de María Luisa y que permita el libre tránsito por el entorno—, ha
expuesto que en la obra "se ha tenido especial cuidado".

Terminada ya la fase de construcción del edificio en sí, los trabajos de ajardinamiento y reurbanización —junto al
equipamiento y dotación del centro, lo único que resta para su apertura— están, por el momento, detenidos, "hasta que
tengamos clara la solución para no afectar a los árboles: en cualquier caso, se puede seguir por una parte que no
afecte", ha recalcado el vicerrector de Infraestructuras.

Según León, el asunto debe estar resuelto en los próximos días, con lo que se mantiene el último plazo dado, que
apunta a la finalización antes del próximo año 2016 del proyecto global, a expensas de culminar el proceso de
equipamiento y dotación, que se acomete a un ritmo menor en tanto que se acompasa a la tesorería y que, según las
previsiones de la Hispalense, podría estar para principios del año que viene.

Con un presupuesto de unos seis millones de euros, este complejo comenzó a cimentarse en abril de 2013 después de
que en junio del año anterior el por entonces rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, colocase la primera
piedra del proyecto.

La demora se justificaba en que la universidad tenía licencia para construir en este emplazamiento la sede de la
Fundación de Investigación de la Universidad de Sevilla. Tras la resolución judicial concerniente a la construcción en el
Prado, y a pesar de que el nuevo edificio solo precisaba de algunas reformas internas para acoger la biblioteca, se debió
proceder a una tramitación de cambio de destino y petición de nueva licencia.

Una necesidad académica

El nuevo complejo supondrá adecuar unas instalaciones apropiadas para la labor bibliográfica, al tiempo que también
servirá para liberar espacio en la Fábrica de Tabacos, que albergará, una vez se acometan las necesarias obras de
reforma, nuevos espacios de investigación y la biblioteca de Humanidades, que compartirán y utilizarán los estudiantes,
profesores e investigadores de las Facultades de Filología y Geografía e Historia.

Según la US, la construcción de esta biblioteca es una necesidad académica desde hace algunos años, ya que la actual,
ubicada en el edificio de la antigua Fábrica de Tabacos, cuenta con más de 1.600.000 volúmenes, a lo que hay que
añadir el Archivo Histórico, que también irá en la nueva construcción. A todo ello se le une la valiosa colección del Fondo
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Antiguo de la Hispalense, que cuenta entre sus volúmenes con 300 manuscritos anteriores a la invención de la imprenta
y uno de los escasos ejemplares de la Biblia de Gutenberg que existen en el mundo, entre otras joyas bibliográficas.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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C~sar Ruflno
SEVlLLA
,Sucede en los paises po-
bres en la resaca de los
mundiales de ffitbol que or-
ganizan: y ahora, tras los
partidos, cuando la genre ha
visto alas grandes estrellas
y los j6venes suefian con
emularlas y toda la gente
habla de esto, ~qu6 pasa?
Que no hay donde entrenar,
que quien soft6 con set Mes-
si ahora tiene que ponerse a
recoger basura y que lo flni-
co que hay para darle pata-
das es una lata, y encima
trae mal suerte. E1 Festival
de Cine Europeo y la Univer-
sidad de Sevilla han pensa-
do precisamente en eso, en
esa resaca, en esa pregunta
que es y ahora, ique?, y han
montado iuntos un impor-
tante y ambicioso seminario
para que cuando pasen los
largometrajes, se enrolle la
alfombra y se recojan los
carteles, quede en la ciudad
el germen de una genera-
ci6n de futuros profesiona-
les del cine que sepan apro-
vechar esta experiencia no
solo para su disfrute, sino
especialmente para su for-
maci6n personal, su desa-
rrollo profesional y el meior
provecho del producto na-
cional. Esta idea lleva pot
nombre Otras narrativas de
resistencia. Acercamiento al
nuevo cine espafiol y fue pre-
sentada ayer en el Centro de
las Artes de Sevilla (CAS).

Alli estuvieron, entre
otros, el director del certa-
men, Jos6 Luis Cienfuegos y
la responsable del Cicus (el
centro cultural de la Hispa-
lense), Concha Fern~tndez,
para congratularse del ha-
llazgo, pero tambi~n inter-
vino el coordinador de los
cursos de la escuela de cine
ECAM, Alain Lefebvre, para
decir algo esencial: que el
cambio en el cine espafiol
llegar~ de la mano de la for-
maci6n. Vet peliculas est~

/_Y qu6 pasa en Sevilla cuando
se acaban las peliculas?

Un seminario del Festival y la Hispalense persigue
fomentar una cantera de profesionales cualificados

Los organizadores del seminario, ayer durante la presentacibn en el CAS./7os#~ulsMontero

muy bien para despertar y
avivar la pasi6n, pero sin co-
nocimientos t6cnicos no
hay pelea. Cienfuegos, que
contempla la situaci6n des-
de el balc6n m~s privilegia-
do que tiene el cine en la
ciudad, lo dijo tambi6n a su
manera: ~Cuando yo estaba

en la universidad, un curso
de este tipo era absoluta-
mente inimaginable}>. Era
un sentimiento compartido
pot todos los canosos de la
sala. Qui6n les iba a deck
hace veinte afios que algfln
dia verian diez peliculas y
despu6s de eso conversa-

rian en coloquio de tfi a tfl
con sus respectivos directo-
res y responsables, para de-
sentrafiar las razones, los
m6todos, los enfoques, los
guiones, la cinematografia,
la interpretaci6n... Todo.

Tal y como lo cuenta el
Festival de Cine, echando

un vistazo alas principales
secciones del mismo ~tqueda
clara una cierta idea de cine
espafiol, que es la que el fes-
tival defiende. Un cine que
resiste, sin renunciar al ri-
gor de sus planteamientos
narrativos y formales, man-
teniendo un car~cter incon-
formista e independiente>>.
De ahi que se organice este
seminario coordinado pot el
profesor de la Facultad de
Comunicaci6n de Sevilla
Sergio Cobo, con la colabo-
raci6n de sus colegas Alber-
to Hermida y Samuel Fer-
nandez, en el que se preten-
de un acercamiento de los
alumnos a las entrafias; un
espacio, como se dice ahora,
t~para la reflexi6n y el deba-
te sobre las tendencias al-
ternativas que dibujan este
nuevo mapa del cine espa-
fiol que nos sirve de guia>~.

Fernando Franco, Gabriel
Azorin, Luis CerverG, Rodri-
go Rodero, Luis LGpez Ca-

[[ ,,E1 p blico
joven es el
destinatario
fundamental de
estos festivales.
rrasco, Noelia Rodriguez
Deza, Miguel Azurmendi y
otros nombres ya importan-
tes del cine espafiol, que an-
dan tras titulos como Taxi-
dermia, Kundas, Formol, Los
galgos, Los demonios y mu-
chas m~s, serum el nflcleo de
estos encuentros con uni-
versitarios. Concha Fernan-
dez puso la lupa en la edad:
t~El pfiblico joven es el desti-
natario fundamental de este
tipo de festivales~, aunque
lo cierto es que en la Univer-
sidad de Sevilla hay muchos
que perdieron el flequillo
hace aflos y que lo mismo
tambi6n son promesas. Se
habl6 de apoyo a la crea-
ci6n. Ahi queda la tarea. ¯
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SEFF 2015 FESTIVAL DE CINE EUROPEO

Hermosa rareza
del cine espafiol
El Festival muestra las narrativas de la
resistencia de la 51tima filmografia nacional

EVA Di~. P~REZ SEVlLtA
Siempre es fascinante asomarse a lo
que se esta haciendo ahora mismo.
A lo que quizas en d6cadas sea un
cl~sico o un referente o un camino a
seguir. Lo que palpita en silencio en
medio del mido y que sSlo algunos
atienden. Si, el nuevo cine espafiol,
pero un cine espafiol ajenisimo alas
corrientes de la industria y a las sa-
las mas comerciales. Un cine inde-
pendiente, atrevido, arriesgado, va-
liente y descarado. Una pura rareza
que pot azares venturosos puede
verse ahora en Sevilla.

E1 Festival de Cine Europeo tiene
muchas propuestas interesantes.
Una de ellas es su apuesta decidida
por el cine espafiol emergente. Las
filmografia patria que se inscribiria
dentro del cine europeo de la filtima
vanguardia. <<Llevamos un tiempo
apostando por un cierto tipo de cine
espafiol, un cine independiente. Son
esas resistencias que dan titulo a
una de nuestras secciones. Creo es
el momento de poner el foco sobre
ese cine espafiob>, explica Jos6 Luis
Cienfuegos, director del festival.

Asi que ya esta puesto el foco y lo
que pasa delante de la cAmara es cu-
rioso, singular, raro, extrafio y fasci-
nante. Un laboratorio de experimen-
taci6n que promete resultados inte-
resantes y algfin que otro invento
sin sentido. Pero hay mas. Una fies-
ta de la narrativa de la resistencia.
Pot ejemplo el seminario <<Otras na-
rrativas de resistencia. Un acerca-
miento al nuevo cine espafiob> que
pretende analizar lo que se esta ha-
ciendo desde el comienzo de este si-
glo.

Ayer tuvo lugar la primera joma-

da con la proyecci6n de varios cor-
tometrajes de la ECAM (Escuela de
Cinematografia y del Audiovisual de
la Comunidad de Madrid) que resu-
men el trabajo de los nuevos realiza-
dores alli formados en las filtimas
dos d6cadas. Y el resultado es bri-
llantisimo. Estuvieron presentes
Alaln Lefebvre, coordinador de cur-
sos intensivos y masters de ECAM;
Concha Fernandez, director del
Centro de Iniciativas Culturales de
la Universidad de Sevilla (Cicus);
Sergio Cobo, coordinador del semi-
nario, y Alberto Hermida y Samuel
Fernandez, profesores de la Facul-
tad de de Comunicaci6n de la Uni-
versidad de Sevilla.

Por ejemplo, esta Taxidermia, de
Luis Cerver6, magnifica indagaci6n
en un bestiario de animales diseca-
dos que arranca con la cruenta esce-
na de unos perros que persiguen a
un jabali. Una imagen finalmente
congelada en una fotografia que es
como uno de esos cuadros de caza
que colgaban en los salones. Taxi-
dermia salvaje y dom6stica.

La camara de Luis Cerver6 es au-
daz y parece no tener fin en sus in-
venciones yen su rastreo de lo que
significa el animal convertido en ob-
jeto, en cosa, en no-muerto.

Se abren los cajones de un taxi-
dermista y se muestran pieles de pe-
rros, de osos, de murci~lagos, de pa-
jaros. Sacos vacios y sin alma en los
que aguarda acaso una minima vi-
da. En una escena se quita la piel a
un oso como un Marsias o un San
Bartolom6 que queda arrugado en el
suelo como el caballero veneciano
Bragadin despellejado pot los turcos
y que tuvo que contemplarse a si

De izqda a dcha, Jos~ Luis Cienfuegos, Concha Ferndndez, Alain Lefebwe, Sergio Cobo, Alberto Hermida y Samuel Ferndndez. SEFF

mismo en un mufieco con su piel re-
llena de paja. Horror, cmeldad, fas-
cinaci6n ante el doble.

Indaga Cerver6 en la imagen del
bestiario. Los animales muertos pa-
recen vivos gracias a un juego de lu-
ces que recuerda los fogonazos de
luz de Val del Omar, el poeta del ci-
nema. Y de vez en cuando aparece
una fiera disecada e intencionada-
mente descontextualizada en un
ejercicio duchampiano: un antilope
en un cuarto de baflo, un hipopSta-
mo en medio de una carretera o un

tigre en un dep6sito de coches.
Tambi6n hay un guifio al falso do-

cumental con la aparici6n de Joan
Fontcuberta hablando de un supues-
to naturalista con s6tano de los ho-
rrores en el que se esconden ejem-
plares para un manual de teratolo-
gia. Y un taxidermista fil6sofo al que
le gustaria ser disecado al morir y
que baila con una cabeza de toro,
porque no falta algo tan espafiol,
castizo y tabemario.

Otros cortometrajes sobre los que
se puso el foco fueron Kundas, de

FILMOGRAFJA PARA LA RESISTENCIA
Proyecci6n. La secci6n <,Resistencias>> presenta a lo largo del
certamen varios fitulos. Esta ~anor t6xico’, de Norberto Ramos del Val,
comedia mm~mfica disfuncional; ’Berserker’, de Pablo Hemando, un
taro cine negro de <,humor extrafiado; ’Dead Slow ahead’, de Mauro
Herce; ’El nome de los ~boles’, de Ram6n Lluis Bande; ’La ciudad del
tmbajo’, de, Guillermo G. Peydr6; ’Eco’, de Xacio Bafio; ’La extmnjem’,
de Miguel Angel Blanca; ’No cow on the ice’, de Eloy Dom~nguez
Ser6n; ’O futebor, de Sergio Oksman; ’Pozoamargo’, de Enrique
Rivem; ’Tmnsefintes’, de Luis Aller; ’Verengo’, de Victor Hugo Seoane,
y ~gosto sin ti’, de Maria elorza y Malder Fern&ndez Iriarte.

Rodrigo Rodero; Para ser cajera del
sloper siempre hay tiempo, de Luis
L6pez Carrasco; Los galgos, de Ga-
briel Azofin; Los demonios, de Mi-
guel Azurmendi; Nifia de Nacho A.
V-fllar, y Forrnol, de Noelia Rodriguez
Deza.

Formol es otro tratado de extrafla
belleza. Se filma, se eviscera, se de-
sentrafia un pueblo deshabitado so-
bre el que cae el sol y el tiempo. Un
lugar bafiado en formol, congelado
en el pasado.

Voces en off de anfiguos habitan-
tes recuerdan lo que pas6 en las ca-
sas abandonadas que vemos en un
plano fijo. La camara filma las hue-
llas de la vida: objetos olvidados, vie-
jas latas con nombres comerciales
de hace d6cadas, un tablero de par-
chis, un cementerio clausurado con
coronas de flores secas. Fotografias
de un album que alguien olvid6 ha-
ce afios en el altillo de un armario.
La fuerza narrativa de las cosas. Y
luego la proyecci6n de las viejas fo-
tografias de la gente que alli vivi6.
LSombras? LS61o fotogramas? LIns-
tant~neas? LFantasmas?
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La US, el Virgen del Rocío y la Fundación Ginemed
abordan los últimos avances en implantación
embrionaria
| 7/11/2015 - 16:43
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La Universidad de Sevilla ha reunido este sábado a ginecólogos y embriólogos de centros públicos y privados de toda
España para "poner en común los últimos avances en el estudio de los factores que afectan al proceso de implantación
embrionaria".

SEVILLA, 7 (EUROPA PRESS)

La Fundación Ginemed, en un comunicado, ha informado de que el encuentro ha contado con el auspicio de la Sociedad
Española de Fertilidad (SEF) y la Asociación para el Estudio de la Biología de la Reproducción (Asebir), y que se
enmarca dentro del Programa docente de la tercera edición del Máster Propio de Reproducción Asistida de la
Universidad de Sevilla, dirigido por el Hospital Universitario Virgen del Rocío y Fundación Ginemed.

"Hasta hace poco la sociedad ha pensado que, en reproducción asistida, tener buenos óvulos y buenos
espermatozoides era la mezcla perfecta para conseguir embriones de calidad, que dieran lugar al embarazo. Sin
embargo, la medicina reproductiva lleva años estudiando un factor muy importante como es la implantación embrionaria,
la fase en la que el embrión se une a la capa interna del útero --endometrio-- y da lugar a la gestación".

Se trata --han asegurado los expertos-- del paso "más crítico de la reproducción humana", y es que, según datos de la
SEF, sólo un 20 por ciento de los embriones transferidos dan lugar a embarazo.

Las causas que originan los fallos de implantación son los temas que se han puesto sobre la mesa este sábado en este
encuentro, y van desde la calidad ovocitaria y espermática, hasta la receptividad del endometrio, pasando por factores
orgánicos o inmunológicos como la adenomeiosis o trombofilias.

PROCESOS MÁS PARECIDOS A LA NATURALEZA

Para el doctor Pascual Sánchez, codirector del Máster y director médico de Ginemed, "la medicina reproductiva está
cada vez más centrada en ofrecer a los pacientes un tratamiento más parecido al proceso biológico de la naturaleza, y
en este sentido centramos las investigaciones, en nuevos abordajes que consigan mejorar los resultados de
implantación con la mínima intervención externa".

Sánchez ha señalado que "es el caso de los tratamientos en ciclos naturales, que consiste en obtener el óvulo del ciclo
natural de la mujer, con lo que se evita someter al paciente a una estimulación hormonal que afecta a los ovarios pero
también al endometrio, alterando su receptividad en el proceso de implantación".

"Si bien es verdad que existe una debilidad frente a los tratamientos en los que se lleva a cabo una estimulación ovárica,
y es que en los ciclos naturales solo se obtiene un óvulo para fecundar, y, por consiguiente, un embrión para implantar".
"Pero será --aseguran los expertos-- el mejor óvulo posible: el que selecciona la naturaleza".

"Si la medicina logra resolver el misterio de la implantación, el ciclo natural --en el que la mujer no necesita hormonarse--
será sin duda el procedimiento de elección en la mayoría de los pacientes que requieren reproducción asistida para
lograr el embarazo".
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La US, el Virgen del Rocío y la Fundación Ginemed
abordan los últimos avances en implantación
embrionaria
La Universidad de Sevilla ha reunido este sábado a ginecólogos y embriólogos de
centros públicos y privados de toda España para "poner en común los últimos
avances en el estudio de los factores que afectan al proceso de implantación
embrionaria".

La Universidad de Sevilla ha reunido este sábado a ginecólogos y embriólogos de centros públicos y privados de toda
España para "poner en común los últimos avances en el estudio de los factores que afectan al proceso de implantación
embrionaria".

La Fundación Ginemed, en un comunicado, ha informado de que el encuentro ha contado con el auspicio de la Sociedad
Española de Fertilidad (SEF) y la Asociación para el Estudio de la Biología de la Reproducción (Asebir), y que se
enmarca dentro del Programa docente de la tercera edición del Máster Propio de Reproducción Asistida de la
Universidad de Sevilla, dirigido por el Hospital Universitario Virgen del Rocío y Fundación Ginemed.

"Hasta hace poco la sociedad ha pensado que, en reproducción asistida, tener buenos óvulos y buenos
espermatozoides era la mezcla perfecta para conseguir embriones de calidad, que dieran lugar al embarazo. Sin
embargo, la medicina reproductiva lleva años estudiando un factor muy importante como es la implantación embrionaria,
la fase en la que el embrión se une a la capa interna del útero —endometrio— y da lugar a la gestación".

Se trata —han asegurado los expertos— del paso "más crítico de la reproducción humana", y es que, según datos de la
SEF, sólo un 20 por ciento de los embriones transferidos dan lugar a embarazo.

Las causas que originan los fallos de implantación son los temas que se han puesto sobre la mesa este sábado en este
encuentro, y van desde la calidad ovocitaria y espermática, hasta la receptividad del endometrio, pasando por factores
orgánicos o inmunológicos como la adenomeiosis o trombofilias.

Procesos más parecidos a la naturaleza

Para el doctor Pascual Sánchez, codirector del Máster y director médico de Ginemed, "la medicina reproductiva está
cada vez más centrada en ofrecer a los pacientes un tratamiento más parecido al proceso biológico de la naturaleza, y
en este sentido centramos las investigaciones, en nuevos abordajes que consigan mejorar los resultados de
implantación con la mínima intervención externa".

Sánchez ha señalado que "es el caso de los tratamientos en ciclos naturales, que consiste en obtener el óvulo del ciclo
natural de la mujer, con lo que se evita someter al paciente a una estimulación hormonal que afecta a los ovarios pero
también al endometrio, alterando su receptividad en el proceso de implantación".

"Si bien es verdad que existe una debilidad frente a los tratamientos en los que se lleva a cabo una estimulación ovárica,
y es que en los ciclos naturales solo se obtiene un óvulo para fecundar, y, por consiguiente, un embrión para implantar".
"Pero será —aseguran los expertos— el mejor óvulo posible: el que selecciona la naturaleza".

"Si la medicina logra resolver el misterio de la implantación, el ciclo natural —en el que la mujer no necesita
hormonarse— será sin duda el procedimiento de elección en la mayoría de los pacientes que requieren reproducción
asistida para lograr el embarazo".

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Javier Flores ANTEQUERA

Un estudio del arqueólogo mu-
nicipal del Ayuntamiento de
Antequera, Manuel Romero, ha
revelado que más de 20.000
personas se abastecían de acei-
te en las almazaras de Anteque-
ra en la época romana.

Las conclusiones de esta in-
vestigación han sido represen-
tadas en Madrid durante la ce-
lebración del seminario La pro-
ducción de aceite y de ánforas
oleícolas en la cuenca del Gua-
dalquivir en época romana, or-
ganizado por el Laboratoire
d’Excellence Archimede, la Éco-
le des hautes études hispani-

ques et ibériques y la Universi-
dad de Sevilla.

Aunque Antequera no se en-
clava en la cuenca del Guadal-
quivir, en la que se encontraban
los principales alfares de ánfo-
ras para la exportación de acei-
te a todo el Imperio Romano, se
ha podido constatar que era la
ciudad del Torcal la que reunía
el mayor número de almazaras
de la Bética. En la comarca de
Antequera se han registrado
hasta la fecha más de medio
centenar de almazaras roma-
nas, de las que 36 se localizan
en su término municipal.

El estudio ha permitido deter-
minar que la producción míni-

ma anual en el término munici-
pal antequerano era de unas
1.900 toneladas, lo que posibi-
lita calcular a cuántas personas
se podía abastecer, ya que se es-
tima que cada habitante consu-
mía en aquella época unos 20 li-
tros de aceite.

Además, en cuanto al cultivo
del olivo se refiere, se apunta

que serían más de 13.000 hec-
táreas las que estaban en explo-
tación, siendo la variedad de
aceituna de aquel momento
morfológicamente idéntica a la
variedad que hoy es conocida
como hojiblanca, según los es-
tudios realizados a los huesos
encontrados en las almazaras
romanas.

Antequera producía
aceite de oliva para
20.000 personas
en época romana
● El estudio de un arqueólogo recoge que

la producción mínima anual en el término

municipal era de unas 1.900 toneladas

JAVIER FLORES.

Una de las almanzaras de Antequera.

Efe MADRID

El escritor Arturo Pérez-Reverte
recalcó ayer que durante la Gue-
rra Civil “no hubo un bando bue-
no y otro malo. Todos los españo-
les fueron a la vez víctimas y ver-
dugos”. Asimismo, considera
“gravísimo” que, en España, los

políticos hayan sustituido a los
historiadores al hablar de la Gue-
rra Civil, dado que los primeros
suelen ser “incultos y desconoce-
dores de todo”. “Esa sustitución
del historiador por los políticos es-
tá haciendo estragos muy graves”,
dijo Pérez-Reverte al presentar
ante la prensa su libro La Guerra

Civil contada a los jóvenes, junto
con el pintor Fernando Vicente,
autor de las ilustraciones de esta
obra. “Los jóvenes ignoran la Gue-
rra Civil o tienen clichés partidis-
tas” sobre ella, afirmaba el nove-
lista y académico, que no ha pre-
tendido con su obra “sustituir a los
libros de historia”.

Pérez-Reverte: “En la Guerra Civil
no hubo un bando bueno y otro malo”

Niña Pastori
lanza su nuevo
disco y anuncia
el arranque
de su gira

EP MADRID

La artista Niña Pastori lanzó
ayer su nuevo álbum, Ámame
como soy, que contiene cola-
boraciones de artistas como
Ruben Blades, Juan Luis Gue-
rra, Pancho Céspedes y Sara
Baras, además de tres temas
inéditos con su firma. La can-
tante de San Fernando (Cá-
diz) se sumerge en este disco
en ritmos latinos y en compo-
siciones no tan frecuentes.

Asimismo, ha anunciado
las primeras fechas de su gi-
ra. El 6 de noviembre estará
en el Auditorio Palacio de
Congresos de Girona; el 13
en Palma de Mallorca y el 28
en el Auditori Atrium Vilade-
cans. El 3 de diciembre, ac-
tuará en el Teatre-Auditori de
Sant Cugat, el 6 en Fibes (Se-
villa), y el 11 en el Gran Tea-
tro Falla de Cádiz. El 17 de
enero estará en el Teatre Kur-
sal de Manresa y el 18 en Bar-
celona. El 12 de marzo hará
lo propio en Granada.
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Sevilla

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US volverá a
formar un voluntariado pionero en fomento de
la lectoescritura
SEVILLA, 6 Nov. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) iniciará la próxima semana el Plan Integral para el Fomento de la
Lectoescritura (Piflus), en su triple compromiso de investigación, formación y extensión, en el que se
forma a voluntariado, que se desarrollará en el Salón de Grados y aula B1 de la Facultad de
Comunicación y, asimismo, en Hospital Universitario Virgen Macarena de la capital.

   En un comunicado, la US ha informado de que se trata de un voluntariado pionero en su ámbito que
constituye parte vertebral del Plan Integral de la Hispalense, socia fundadora y miembro de la
Comisión Permanente de la Red Internacional de Universidades Lectoras.

   Piflus formará un curso más a los voluntarios para su posterior ejercicio en hospitales y centros
educativo-sociales de enero a mayo de 2016 en los citados centros. En el Virgen Macarena se
formará a los participantes del 23 de noviembre al 14 de diciembre, en estrecha colaboración con el
Programa Díver, mientras que las sesiones en la Facultad de Comunicación serán del 11 al 15 de
diciembre.

   Las jornadas contarán con la participación de distintos profesores que desarrollarán aspectos
teóricos y prácticos para la preparación de los voluntarios, entre los que se encuentran el director del
Plan Integral y catedrático de Literatura, Manuel Ángel Vázquez Medel; la catedrática de Literatura
Infantil y Juvenil Dolores González; el becario del PPI y excoordinador de Piflus Manuel Broullón, el
narrador oral Carlos Javier Arribas; y el coordinador de Piflus y Máster en Escritura Creativa,
Francisco Javier Martín López.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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La US volverá a formar un voluntariado pionero en
fomento de la lectoescritura
| 6/11/2015 - 13:16

Puntúa la noticia :         Nota de los usuarios: - ( 0 votos)     Más noticias sobre: 
Voluntariado•   

Sevilla  
Hospitales•  

Enlaces relacionados

Los programas de educación y voluntariado ambiental de Caja Burgos y la
Diputación de Palencia estudiarán el Carrión (4/11)

Cruz Roja e Hidrogea colaborarán en materia de voluntariado, atención
psicosocial y empleo de personas vulnerables (2/11)
Seguir a @elecodiario

La Universidad de Sevilla (US) iniciará la próxima semana el Plan Integral para el Fomento de la Lectoescritura (Piflus),
en su triple compromiso de investigación, formación y extensión, en el que se forma a voluntariado, que se desarrollará
en el Salón de Grados y aula B1 de la Facultad de Comunicación y, asimismo, en Hospital Universitario Virgen Macarena
de la capital.

SEVILLA, 6 (EUROPA PRESS)

En un comunicado, la US ha informado de que se trata de un voluntariado pionero en su ámbito que constituye parte
vertebral del Plan Integral de la Hispalense, socia fundadora y miembro de la Comisión Permanente de la Red
Internacional de Universidades Lectoras.

Piflus formará un curso más a los voluntarios para su posterior ejercicio en hospitales y centros educativo-sociales de
enero a mayo de 2016 en los citados centros. En el Virgen Macarena se formará a los participantes del 23 de noviembre
al 14 de diciembre, en estrecha colaboración con el Programa Díver, mientras que las sesiones en la Facultad de
Comunicación serán del 11 al 15 de diciembre.

Las jornadas contarán con la participación de distintos profesores que desarrollarán aspectos teóricos y prácticos para la
preparación de los voluntarios, entre los que se encuentran el director del Plan Integral y catedrático de Literatura,
Manuel Ángel Vázquez Medel; la catedrática de Literatura Infantil y Juvenil Dolores González; el becario del PPI y
excoordinador de Piflus Manuel Broullón, el narrador oral Carlos Javier Arribas; y el coordinador de Piflus y Máster en
Escritura Creativa, Francisco Javier Martín López.
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La US volverá a formar un voluntariado pionero en
fomento de la lectoescritura
La Universidad de Sevilla (US) iniciará la próxima semana el Plan Integral para el
Fomento de la Lectoescritura (Piflus), en su triple compromiso de investigación,
formación y extensión, en el que se forma a voluntariado, que se desarrollará en el
Salón de Grados y aula B1 de la Facultad de Comunicación y, asimismo, en Hospital
Universitario Virgen Macarena de la capital.

La Universidad de Sevilla (US) iniciará la próxima semana el Plan Integral para el Fomento de la Lectoescritura (Piflus),
en su triple compromiso de investigación, formación y extensión, en el que se forma a voluntariado, que se desarrollará
en el Salón de Grados y aula B1 de la Facultad de Comunicación y, asimismo, en Hospital Universitario Virgen Macarena
de la capital.

En un comunicado, la US ha informado de que se trata de un voluntariado pionero en su ámbito que constituye parte
vertebral del Plan Integral de la Hispalense, socia fundadora y miembro de la Comisión Permanente de la Red
Internacional de Universidades Lectoras.

Piflus formará un curso más a los voluntarios para su posterior ejercicio en hospitales y centros educativo-sociales de
enero a mayo de 2016 en los citados centros. En el Virgen Macarena se formará a los participantes del 23 de noviembre
al 14 de diciembre, en estrecha colaboración con el Programa Díver, mientras que las sesiones en la Facultad de
Comunicación serán del 11 al 15 de diciembre.

Las jornadas contarán con la participación de distintos profesores que desarrollarán aspectos teóricos y prácticos para la
preparación de los voluntarios, entre los que se encuentran el director del Plan Integral y catedrático de Literatura,
Manuel Ángel Vázquez Medel; la catedrática de Literatura Infantil y Juvenil Dolores González; el becario del PPI y
excoordinador de Piflus Manuel Broullón, el narrador oral Carlos Javier Arribas; y el coordinador de Piflus y Máster en
Escritura Creativa, Francisco Javier Martín López.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Inma~ulada Otero,
I~arabato Fest

LAREINADE LA
ILUSTRA(ION
SEVILLANA

Es el alma de los dibujos
sevillanos, si es que tal cosa
pudiera estar apresada en
una sola persona. Doctorada
en Estudios Visuales y
Educaci6n, lnma Otero tiene
sus raices como dibujante en
el mundo de la animaci6n.
Ahora, adem~is de dedicarse
a la ilustraci6n y a la
formaci6n en el campo de
las bellas artes, sigue por
cuenta propia investigando
en el ~imbito social, ala vez
que participa en organizar

~urOpuestas como XOyln~versidad de Sevilla) yen
as ya tres ediciones de las
ornadas Garabato Fest de
Garabattagge Ilustra,
asociaci6n de la que es
presidenta.

El Correo de Andalucía
Cinco Columnas
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N
O hay casos de
cofrades que
hayan dado
dos veces el

pregón de la Semana
Santa, aunque alguno
hay dispuesto a descrio-
genizar el chaqué, calentar
la banda y salir de nuevo al
escenario del teatro a soltarnos la
barrila con la que ya nos aletarga-
ron en el Lope de Vega o en el
Maestranza, según el caso. Al me-
nos, no hay casos de repetición en
el acto del pregón tal como nos ha
llegado. El cartel de las Fiestas
Mayores de la ciudad es muy dis-
tinto. Hay pintores, del grupo de
los ilustres con calle en Sevilla,
que lo han realizado dos y
hasta tres veces. Hohenlei-
ter, Gonzalo Bilbao, Ji-
ménez de Aranda, San-
tiago Martínez, Maire-
les, Rico Cejudo, Juan
Miguel Sánchez, Ra-
món Monsalve, García
Ramos... Hubo un tiem-
po en que el cartel de Se-
mana Santa se consideró
agotado y el Consejo, con bas-

tante acierto, apostó por la foto-
grafía varios años. El Ayunta-
miento no ha dejado de confiar la
promoción de sus principales
fiestas a pintores, incluso con par-
tidas económicas importantes
hasta no hace mucho.

Ricardo Suárez, autor del cartel
de 2000, ha sido elegido para pin-
tar el de 2016. Es de sobra conoci-
do en la ciudad. Y conoce sobrada-

mente la ciudad, con la que
mantiene esa peculiar rela-

ción de amor basada en la
crítica, en la exigencia,
en el reproche continuo
para denunciar la indo-
lencia. Como buen artis-
ta, se rebela contra el or-

den y los convencionalis-
mos establecidos, tiene la

acidez necesaria para provo-
car, agitar y remover al público en

óleos y opiniones sobre asuntos de
actualidad; suele exhibir una gra-
cia innata que no sólo no tiende
nunca al cliché de gracioso, si-
no que adquiere con facili-
dad e ingenio una forma
de punta de colmillo
con la que se abre pa-
so en la selva urba-

na de cada día. Y lo más importan-
te: al tener tan escrutada la ciu-
dad, no le tiene ningún miedo.

Romántico que vive de su pin-
tura, paga la factura de su liber-
tad, como cuando dio nones al
Consejo con el cartel de la Sema-
na Santa al no estar remunerado.
Y eso que trabaja gratis para las
cofradías y entidades sociales
cuando le sale... de la paleta.

Su obra no dejará indiferente.
Siempre ha tenido claro que un
cartel es un grito, un aldabonazo,
un golpe, la expresión de un esta-
do de ánimo, una denuncia, una
reivindicación, una ausencia.
Una cosa es segura: no hará una
postal, ni será cobardón. Pasados
los cuarenta, uno ya no debe ba-
jar algunos peldaños, ni anun-
ciarse en ciertos festivale, sino
cumplir la enseñanza recibida:
en la vida, como ante el toro, en
corto y por derecho.

L
A junta de gobierno de
la Hermandad de los Es-
tudiantes ha encargado
a Reyes de la Lastra la

realización del cartel anunciador
del pregón universitario, que co-
rrerá a cargo de Alejandro Ma-
ñes. El hermano mayor, Antonio
Piñero, está feliz porque tiene
plenas garantías de que la obra
será del agrado de la cofradía.
¿Por qué? Pues porque ha depar-
tido con la autora a la vera de la
Giralda y ya conoce cómo será
concebido. Lastra sabe perfecta-
mente cuáles son las claves de la
cofradía de la Universidad y de
ese acto en particular, modelo de
alianza entre la cultura (paranin-

fo y guión de la facultad del ora-
dor) y la fe (estandarte corpora-
tivo). Seguro que el mejor Dios,
cruz clavada en el monte de li-
rios, estará presente en su obra.
Y seguro también que disfrutará
con el encargo. Porque esta pin-
tora disfruta con pasión de su
oficio, de la ciudad en la que vi-
ve y del mundo entero, que para
eso es componente de la Asocia-
ción de Damas Diplomáticas. No
se extrañen si el día de la presen-
tación de su cartel acuden prin-
cesas árabes a arroparla. Y su
amiga Rosamar Prieto-Castro, la
que muchos siguen consideran-
do como delegada de Fiestas Ma-
yores del Ayuntamiento.

EL FISCAL

elfiscal@diariodesevilla.es

PUERTADELOSPALOS

Soledad de San Lorenzo

Mucho ojo al cabildo del pró-
ximo domingo en el que se de-
bate y vota sobre la propuesta
de acompañamiento musical
al paso de la Virgen. Poco más
de doscientas firmas han for-
zado, de acuerdo con las re-
glas vigentes, una cita que ha
arqueado la ceja de apellidos
históricos de la corporación.
Nunca ha llevado la Virgen
banda de música. En algunas
ocasiones la ha llevado de ca-
pilla. Pero nunca, pongamos
un ejemplo casual, ha llevado
a la Banda de Tejera detrás. La
Soledad ha llevado palio de
plata, dosel, seises y hasta ar-

maos, pero jamás música. La
cosa se presume calentita...

Idoneidad

Hay quien defiende que los
hermanos están en su perfec-
to derecho de promover cabil-
dos mediante la recogida de
firmas. Hay quien asegura que
la junta de gobierno está de-
trás de la iniciativa. Y hay
quien reflexiona que no es
precisamente el momento de
asumir el riesgo de fracturar
aún más a una hermandad
que aún no tiene cicatrizadas
las heridas del cabildo electo-
ral al que concurrieron dos
candidaturas. ¿Hubiera sido
mejor esperar a otra coyuntu-
ra? Cuestión de idoneidad.

El pertiguero

Primer golpe. Oído ayer. “Oye,
voy a conseguir copia de la in-
tervención del cura Adrián Rí-
os sobre los medios de comuni-
cación en el congreso de los jó-
venes y te la paso. Fue muy in-
teresante”. Segundo golpe. El-
cardenal Amigo estará el día 29
en la Parroquia de San Diego de
Alcalá con motivo de la función
principal de instituto del Sol.
Tercer golpe. Por cierto, el pá-
rrroco, José Miguel Verdugo,
promueve para el 12 de diciem-
bre una peregrinación al mo-
nasterio de Guadalupe. Y ciria-
les arriba. “Oye, qué bien cui-
dado tiene el cura Marcelino el
poto de su despacho”.

EL LAGARTO

DE LA CATEDRAL
5

<<Estoy algo
aturdido, inquieto
Fiscal, pues no
he visto a un solo
hermano mayor
de aquí en las conferencias
del congreso de los jóvenes
cofrades. Ni en la inaugural,
ni en las de la carpa de la Di-
putación Provincial. Y de fue-
ra han venido varios acom-
pañando a los jóvenes>>

Palabra de reptil metropolitano,

palabra de lagarto de la Catedral

El selectoclub de
los que repiten cartel

Y Los Estudiantes confía

enReyes de la Lastra

● Ilustres de la pintura,

honrados hasta en

el nomenclátor, han

realizado dos y tres

veces el cartel de

las Fiestas Mayores Francisco
Hohenleiter.

José Jiménez
de Aranda.

Gonzalo
Bilbao.

Gustavo
Bacarisas.

Santiago Martínez
Delgado.

Francisco
Maireles.

Ricardo
Suárez.

Reyes de la Lastra y Antonio Piñero.
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Hockey hierba I,.

Jornada doble
para el ’Uni’
E1Universidad de Sevilla afron-
ta este fin de semana su pri-
mera doble jomada de la tem-
porada. De este modo, el equi-
po femenino de hockey hier-
ba de la Hispalense viaja a Bar-
celona para disputar dos encuen-
tros de la liga.
I_as universitarias, actualmen-
te colfderes de Primera divi-
si6n, tendril ante si la prue-
ba de fuego que las manten-
dr~ liderando la competici6n
o que entorpecer~i el suefio del
ascenso. Mafiana, alas 16:00
h, el equipo sevillano se enfren-
tar~ al Castelldefels, equipo
que ocupa la s6ptima plaza,
con un partido menos dispu-
tado y cinco puntos de dife-
rencia por debajo del ’Uni’.
E1 domingo, pr~icticamente

sin tiempo para llevar a cabo
la recuperaci6n, las universi-
tarias se medir~n ante el EC.
Barcelona, alas 12:00 horas.
E1 equipo catal~J~ es el colista
de la liga, con un partido menos
disputado y con cero puntos,
por lo que, a priori, se presen-
ta como el rival m~is asequi-
ble. Para afrontar esta doble
jornada, el t6cnico universi-
tario, Diego Cabeza, despla-
zar~i a un total de 16 jugado-
ras, recuperando alas lesio-
nadas F|opi, Nicole y Maria-
na, con lo que podr~i contar
de nuevo con la delantera tim-
lax que lidera la tabla de golea-
doras de Primera. E1 t6cnico
sevillano no podr~i disponer
de la portera holandesa Simo-
ne, titular hasta ahora.

El ’Uni’ podria regresar como lider a la capital hispalense. ED
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El periodo de inscripci6n para la Liga Interna de ftitbol 7 del SADUS Ilega a su final. ED

La inscripci( 

de -7 termina
SADUS
;EVILLA

E1Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla cierra hoy el periodo de ins-
cripci6n de jugadores para par-
ticipar en la Liga Interna de flit-
bol 7. Los equipos inscritos debe-
r~in contar con el minimo de
jugadores exigido pot la norma-
tiva de competici6n. A parfir de
este momento, se podr~in seguir
inscribiendo jugadores que se
hayan quedado rezagados.
Como cada afio, la Liga Interna
regresa con un buen nivel de
aceptaci6n entre los universita-
rios de la Hispalense. La prime-
ra fase de inscripci6n fue un 6xi-
to, ya que se consiguieron cubrir
todas las plazas abiertas para
equipos, un total de 24.

Alta participacibn
A pesar de que se completaron
todas las inscripciones, el SADUS
habilit6 la posibilidad de inscri-
bir a algunos equipos que se que-
daron fuera, pot lo que el nivel

participativo est~i siendo muy
alto y la competici6n promete.
Por otro lado, el ffitbol sala, la
otra competici6n de Liga Inter-
na, termina tambi6n hoy con su
primera fase de inscripci6n, para
equipos. A partir de este momen-
to ya es posible la inscripci6n de
jugadores.
En esta modalidad depor-
tiva se espera tam-
bi6n un buen nivel
participativo, ya
que el SADUS
ha abierto 96
plazas para
equipos.
Desde el SADUS
se anima a los
miembros de la
comunidad univer-
sitaria a que parficipen
en la Liga Interna, formando
su propio conjunto y compitien-
do en uno de los torneos m~is
esperados del curso deportivo.
Adem~is, el Servicio recuerda que
es necesario ser poseedor de un
pase de temporada en vigor o
estar abonado al centro para

poder participar en cualquiera
de las ligas. Todas las inscripcio-
nes las tendr~i que llevar a cabo
el capit~in o delegado de cada
equipo a trav~s de la OficinaVir-
tual del SADUS.
La Liga Interna dar~i comienzo
el pr6ximo lunes 23 de noviem-
bre, dia en el que se celebrar~i la

primera jornada, de un
total de cinco, de la

primera fase.
Dumnte cada jor-
nada se dispu-
tar~in tres par-
tidos por cada
grupo de seis
equipos.

Se clasificar~n
para la segunda

fase de la Liga los
primeros cuatro equi-

pos de cada grupo.
E1 Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la IJS invita a todo el
mundo a participar y a asistir a
los partidos, animando a los
deporfistas y creando un ambien-
te inmejorable en sus instalacio-
nes deportivas.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

50000

7907

Diario

478 CM² - 57%

1111 €
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Competici6n

 ltimo aviso
para el p del
E1 Servicio de Actividades
Deporfivas de la Universidad
de Sevilla (SADUS) se dispo-
ne a cerrar el plazo de inscfip-
ci6n para aquellos que vayan
a participar en el primer tor-
neo de p~idel de los Campeo-
natos Universitarios.
E1 lunes 9 de noviembre ser~i
el filtimo dfa para apuntarse,
pot lo que desde el Servicio
avisan a los jugadores rezaga-

dos que quieran competir y
que afin no hayan formaliza-
do su inscdpci6n a que se apun-
ten a trav~s de la OficinaVir-
tual del SADUS.
Los inscritos recibir~in una
camiseta. E1 lunes tambi6n
dar~ comienzo el primer tor-
neo de tenis para los Campeo-
natos Universitarios, con el
que quedar~i iniciada la com-
petici6n de raqueta.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

50000

7907

Diario

100 CM² - 12%

234 €
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Hockey hierba / Primera (F)

Castelldefels, primera
cita catalana del ’Uni’
El Universidad de Sevilla visi-
ta este f’m de semana Catalu-
fla. Las hispalenses tendr~in
jomada doble, una prueba de
fuego para saber si las colfde-
res mantienen el ritmo o se
alejan del suefio del ascenso.

A partir de ]as 16:00 h, las chi-
cas del ’Uni’ se enffentan al
Castelldefels, equipo que OCUo
pa la s~ptima plaza con un
partido menos disputado.
Mafiana visitar~in el campo
del colista, el EC. Barcelona.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

50000

7907

Diario

84 CM² - 10%

293 €
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Redacción SEVILLA

El Helvetia Rugby cayó ante el Li-
ceo Francés en la primera derro-
ta que firma en las instalaciones
de La Cartuja en la presente tem-
porada. El equipo sevillano se
descuelga del tren de la cabeza
después de encadenar dos parti-
dos consecutivos sin sumar pun-
to alguno. El conjunto dirigido
por Teo Olivares no ha registrado
ni victorias ni bonus ofensivos o
defensivos en las dos jornadas
precedentes.

Tampoco puede decirse que
hubiera sorpresas. Ya en la previa
se contaba con el Liceo como el
máximo favorito para llevarse el
triunfo, un Liceo que llegaba al
terreno sevillano con sólo dos de-
rrotas en los seis partidos dispu-
tados en la campaña, frente al
Ciencias y al Arquitectura, los
dos conjuntos que comandan la
clasificación; pero nadie pensó
que la diferencia en el marcador
sería tan abultada. El equipo ma-

drileño puso camino de por me-
dio desde prácticamente el pitido
inicial, lo que provocó la frustra-
ción de los sevillanos conforme
avanzaban los minutos: la expul-
sión de Checo, a falta de 13 minu-
tos del final, era sólo un síntoma
de la contrariedad que embarga-
ba al bravo XV del Helvetia.

Con todo, no comenzó mal el
Helvetia, que se adelantó con un
ensayo de Luismi en el minuto 4.
El 5-0 de inicio no podía resultar
más prometedor. Nada más lejos
de la realidad, pues el Helvetia no
fue capaz de variar su tanteo has-
ta bien entrada la segunda mitad,
cuando el equipo sevillano caía de
24 puntos de diferencia. Los de
Teo Olivares habían saltado al
campo con la intención de hacer
daño, pero la labor de los prime-
ras y segundas líneas visitantes en
el placaje puso el partido cuesta
arriba. El Helvetia fue incapaz de
pelear, en cambio, ante las actua-
ciones de Bazzoli y Marin y Mi-
gliore, decisivos para sus equipos.

RUGBY 3 DIVISIÓN DE HONOR B

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un jugador del Helvetia trata de avanzar ante la defensa de un rival.

El Helvetia cede el paso
● El equipo sevillano pierde por primera vez en casa ante el Liceo

HOCHEY HIERBA 3 PRIMERA DIVISIÓN TENIS DE MESA 3 SUPERDIVISIÓN

Redacción SEVILLA

No pudo estrenar su casillero
de puntos el CTM Híspalis, que
en su compromiso correspon-
diente a la tercera jornada de
la Superliga masculina cayó en
casa ante el Clínica Colina Bur-
gos (1-4), por lo que continúa
penúltimo en la clasificación.

El choque ya empezó torci-
do para los locales, que cedie-

ron el primer punto de la mañana
ante su oponente, pues nada pu-
do hacer Andrei Birlan para do-
blegar a Diogo dos Santos (0-3).

No obstante, José Manuel Gó-
mez mantuvo las esperanzas del
cuadro sevillano al imponerse en
un duelo muy parejo a Jorge
Austin (3-2). Pero la igualada
del Híspalis no fue más que un
efímero espejismo, pues en el si-
guiente partido Jonathan Pino
perdió ante Denis Conic (0-3).
Poco después, Gómez intentó re-
petir la gesta de su primer cho-
que, pero nada pudo hacer ante
Dos Santos (2-3). Y en el duelo
que cerró la jornada, Birlan clau-
dicó ante Conic (1-3).

El CTM Híspalis cae
ante el Colina Burgos

Redacción SEVILLA

En su primera doble jornada de
la temporada, el Universidad de
Sevilla se desplazó a Barcelona
para verse las caras con el Cas-
telldefels. Pese a que las hispa-
lenses acudieron a la cita presu-
miendo de coliderato en la Pri-
mera División, cayeron contra to-
do pronóstico por 1-0 ante las
séptimas clasificadas.

Las universitarias no supieron
aprovechar las numerosas ocasio-
nes de las que gozaron. Un tanto
en el minuto 14 de penalti córner
puso por delante al Castelldefels,
al tiempo que las pupilas de Die-
go Cabeza no lograban transfor-
mar ninguna de sus nueve aproxi-
maciones a la portería contraria.

Así las cosas, el Universidad
pagó cara su falta de acierto y vio
cómo los minutos transcurrían
en su contra sin remedio alguno.

Eso sí, las sevillanas no ten-
drán apenas tiempo para lamen-
tar su derrota, pues hoy (18:00)
se enfrentan al colista, el Barce-
lona, en el segundo partido de su
particular gira catalana.

Falta de efectividad y
derrota del Universidad
El cuadro de Diego
Cabeza sucumbe ante el
Castelldefels y hoy se verá
las caras con el Barcelona

El cuadro sevillano sólo
festejó el triunfo de
José Manuel Gómez
frente a Jorge Austin

Una mala
primera
parte le pesa
al Morón

El Sevilla ansía
frenar al Betis,
líder, en el
segundo derbi

Redacción SEVILLA

El duelo de la eterna rivalidad
vivirá un nuevo episodio en la
octava jornada del Grupo IV
de Segunda División, pues el
Sevilla y el Betis se verán las
caras hoy (13:00) en la ciudad
deportiva José Ramón Cisne-
ros Palacios.

El cuadro que dirige Mari-
bel Márquez anhela tomarse
la revancha ante el conjunto
verdiblanco tras la derrota (2-
1) encajada en las semifinales
de la Copa Andalucía hace dos
semanas. El Sevilla está prota-
gonizando una gran actua-
ción en sus últimos partidos li-
gueros, pues no pierde desde
hace cinco jornadas. Pero en-
frente estará un Betis que se
presenta en el feudo sevillista
invicto y líder, y que se em-
pleará a fondo con tal de man-
tener su privilegiada posición.

Redacción SEVILLA

El Aceitunas Fragata Morón
encadenó su segunda derrota
seguida, la primera en casa,
en un partido en el que el pé-
simo primer tiempo del cua-
dro sevillano (23-38) fue una
rémora demasiado grande. Y
eso que los de Javier Fijo reac-
cionaron tras el descanso y se
colocaron a tiro de piedra del
Zornotza Taldea en el último
cuarto (57-59 y 63-64), pero
el acierto de Ander García y
Arruti sentenció el choque.

BALONCESTO

FÚTBOL FEMENINO

Redacción SEVILLA

El Ciencias Cajasol parece ha-
berle cogido gusto a los marca-
dores rotundos, pues se trajo de
Orcasitas un triunfo bonificado
sobre el CAU Madrid, su sépti-
ma victoria en otras tantas jor-
nadas, coronada con un tanteo
escandaloso. Antes de la media
hora ya se aseguraron los hom-
bres de Juan González Marrue-
cos el bonus ofensivo, después
de que Luis Vázquez posase el
segundo de sus tres ensayos.

Un Ciencias
arrollador
y con bonus
ofensivo

CAU Madrid

Ciencias

0

72

CAU Madrid: Gallego, Muñoz, Sáez,
Brunete, Alonso, Rodrigo, Jacob Lee,
Gómez, Singleton, Greenfield, Troya,
García-Conde, Almeida, Guimezap y
Parra. También jugaron Ferichola,
Idarreta, Arroyo, Ruiz, Croft y Velo.
Ciencias Cajasol: Martínez, Nacho
Salazar, Picabea, Trechuelo, Khalil,
Aguilera, Chino, Ale Ortega, Arenas,
Mazo, Jorge, Ilde, Juan Domínguez,
Bolaños y Luis Vázquez. También juga-
ron Román, Rivero, Gorka, Javi Salazar,
Carlos González, León y Beamount.
Tanteo: 0-5 (6’) Ensayo de Jorge.
0-10 (11’) Ensayo de Khalil. 0-17 (18’)
Ensayo de Ale Ortega transformado
por Mazo. 0-24 (26’) Ensayo de Luis
Vázquez transformado por Mazo.
0-29 (28’) Ensayo de Luis Vázquez.
0-34 (32’) Ensayo de Bolaños. 0-41
(37’) Ensayo de Luis Vázquez trans-
formado por Mazo. 0-48 (40’) Ensayo
de Jorge transformado por Mazo.
0-53 (42’) Ensayo de Ale Ortega.
0-60 (63’) Ensayo de Gorka transfor-
mado por Rivero. 0-65 (70’) Ensayo
de Juan Domínguez. 0-72 (76’) Ensa-
yo de Rivero transformado por Mazo.
Árbitro: Antoni Rodríguez Rigat
(barcelonés). Excluyó temporalmente
al local Idarreta.

A. F. Morón

Z. Taldea

A. Marín 23
Rufián 2
G. Sánchez 1
Phillips 16
Sow 9
J. Marín 5
Vargas 0
Morales Zarco 10
Vergara 5
Toledo 0
Threloff 0

Ander García 21
Arruti 25
Raya 3
Carreto 12
Salazar 4
Estalayo 0
Mendía 0
Nikaloulou 0
Erebvenagie 0
Cruz 5
Aboubacar 6

71

76

Árbitros: Hurtado Almansa y López
Lecuona. Eliminaron al local Javier
Marín y al visitante Aboubacar.
Incidencias: Partido de la sexta jor-
nada de la LEB Plata disputado en el
pabellón Alameda ante unos 400 es-
pectadores, aproximadamente.

11+12+24+24

16+22+16+22

Helvetia Rugby

Liceo Francés

10

46

Helvetia Rugby: Antonio, Vita, Gonzalo,
Luismi, Valentín, Chema, Álvaro, Checo,
Jesús, Selu, Rarra, Peraíta, Pizarro, Cam-
pos y Germán. También jugaron Estrella,
Bruno, Saúl, Ángel, Martín, Pescao, Do-
mínguez y Ferru.
Liceo Francés: Martín, López, De la
Rubia, García, Pomponio, Bucur, Bazzoli,
Pérez, Santos, Barry, De Ramón, Couret,
Migliore, Marín y Andry. También jugaron
De Vicente, Anaya, Núñez, Ojea, De Soto,
Carvajales, González y Cabanes.
Tanteo: 5-0 (4’) Ensayo de Luismi. 5-5
(8’) Ensayo de Bazzoli. 5-10 (12’) Ensayo
de Bazzoli. 5-15 (19’) Ensayo de Pompo-
nio. 5-22 (29’) Ensayo de Marin transfor-
mado por Migliore. 5-27 (35’) Ensayo de
Marin. 5-34 (38’) Ensayo de Marin trans-
formado por Migliore. 10-34 (57’) Ensayo
de Checo. 10-41 (61’) Ensayo de De Vi-
cente transformado por Migliore. 10-46
(70’) Ensayo de Migliore.
Árbitro: Arnaltz Bilbao (vasco). Expulsó
al jugador del Helvetia Checo (67’). Exclu-
yó temporalmente al jugador local Vita
(16’) y a los jugadores visitantes López
(16’) y Bucur (56’).

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:
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69000
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HOCKEY HIERBA

EL UNI CAE EN
CASTELLDEFELS
El Universidad de Sevilla cay6 ayer en
el feudo del Castelldefels (1-o) y pier-
de comba en la lucha por el liderato de
la Primera Divisi6n femenina de hoc-
key hierba. Las sevillanas, que falla-
ton muchas ocasiones, bajan al cuarto
puesto a la espera de medirse hoy
mismo con el Barcelona.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

46000

4305

Diario

87 CM² - 10%

494 €
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HOCKEY HIERBA

Desaprovecha sus
m~ltiples ocasiones

El CD Universidad de Sevilla
sufri(~ una derrota por la minima
en casa del Castelldefels, don-
de desaprovech6 sus mSItiples
ocasiones. Hoy, a paEir de las
12:00 horas, se enfrentan las
hispalenses al EC. Barcelona.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

DEPORTES

50000

11111

Diario

84 CM² - 10%

235 €
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FELICITACIONES

ENVÍENOSUNAFOTOORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca aDiario
de Sevilla, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C.
P: 41001 o a agenda@diariodesevilla.es.
Recuerde enviar estos datos de lunes a
viernes, adjuntar una fotocopia del DNI
del remitente y un teléfono.

MORGAN
SCHNEIDERLIN
(26 años)
Futbolista

JESSICA
LOWNDES
(27 años)
Actriz

LUIS FABIANO
(35 años)
Futbolista

MATTHEW RHYS
(41 años)
Actor

MIKAEL NYQVIST
(55 años)
Actor

EN PERSONA

PabloHuertas
Profesor y científico

S. V.

El profesor de la Universidad de
Sevilla, adscrito al Departamento
de Genética de la Facultad de Bio-
logía y al Centro Andaluz de Biolo-
gía Molecular y Medicina Regene-
rativa (Cabimer), Pablo Huertas
ha sido seleccionado como uno de
los 23 jóvenes científicos más des-
tacados y de mayor proyección in-
ternacional por la Organización
Europea de Biología Molecular
(EMBO) en la última edición del
EMBO Young Investigator Pro-
gram (EMBO YIP). Este programa
está dirigido a investigadores me-
nores de 40 años de edad que han
establecido sus primeros grupos
de investigación en los últimos
cuatro años. En esta edición se re-
cibieron 174 solicitudes y sólo el
13% de los candidatos fueron se-
leccionados, procedentes todos
ellos de diez países. Esta distinción
conlleva una serie de beneficios,
incluyendo una ayuda de 15.000
euros para potenciar su labor in-

vestigadora y la oportunidad de
solicitar fondos adicionales para
ayudar a iniciar sus primeros labo-
ratorios de investigación indepen-
dientes, así como cursos de docto-
rado que ofrecen a los grupos que
nacen la oportunidad de desarro-
llar otras habilidades profesiona-
les y acceso a las instalaciones cen-

trales en EMBO y la financiación
para ellos y sus miembros del gru-
po para asistir a conferencias. Pa-
blo Huertas es licenciado en Biolo-
gía y ha centrado su carrera en en-
tender los mecanismos que asegu-
ran que el genoma, el conjunto de
toda la información genética de un
organismo, se mantenga estable.

La excelencia de un científico sevillano

Skoda patrocina hoy The Color Run by Desigual, una carrera popular de cinco kilómetros que tiñe a sus parti-
cipantes de distintos colores a lo largo del recorrido y que este año celebra su segunda edición dispuesta a re-
petir el éxito de su debut el año pasado. Se espera que participen en la prueba unas 11.000 personas.

Este profesor del

Departamento

de Genética

de la Facultad

de Biología de la

Hispalense y del

Centro Andaluz

de Biología

Molecular

y Medicina

Regenerativa

(Cabimer) es

el único joven

científico español

que cita la

Organización

Europea de la

Biología Molecular

M. G.

Ocio

M. G.

Lamarca de coches Skoda patrocina The Color Run byDesigual

Centro. Feria, 160
(954370147),Zarago-
za, 13 (954228866),
Plaza Alfalfa, 11
(954226447), Plaza de
la Encarnación, 17
(954224535), Alame-
da de Hércules, 24
(954380159),Argote
de Molina, 25
(954224329),Amador
de los Ríos, 31
(954421153).
Triana-Los Reme-
dios. Esperanza de
Triana, 13
(954333188), Juan Dí-
az de Solís, 12
(954330249), López de
Gomara, 5
(954333073), San Ja-
cinto, 75(954333646),
República Argentina,
10 (954276687).
Norte-Macarena.
Avda. Sánchez Pizjuán,
6 (954370132), López
Azme, 1 (954372901),
Forjadores, 17
(954942000), Camino
de los Toros
(954942568).
Zona Sur. Avda. Ra-
món Carande, 5
(954531936), Paseo de
Europa, 25

(954641569),Avda. de
Finlandia, s/n
(954641625),Avda.
Bueno Monreal, 28
(954240288),Plaza del
Juncal, 1 (954633391),
Chucena, 36
(954672008),Avda.
Bueno Monreal, 28
(954240288),Avda. de
Hytasa, 6
(954631196), Lisboa,
260 (954631950), Bda.
La Oliva, locs. 8-9
(954235034), Perséfo-
ne, 6 (954377667),
Guadalajara, 111
(954690417), Castillo
de Constantina, 4
(954610437), Mesina,
8 (954127448), Co-
lombia, 10
(954621208).
Nervión-San Pablo.
Avda. San Francisco
Javier, 20
(954947785),Avda.
Eduardo Dato, 46
(954637738), Luis
Montoto, 85
(954580798), Polígono
San Pablo, Barrio C, c/
Jerusalén, 35
(954519121).
Zona Este. Avda. Ga-
vilanes, Rochelambert,

blq. 14 (954632539),
Parque Alcosa. Ciudad
de Carlet, 1
(954514744), c/ José
Jesús García Díaz, 32
(954676238), Urbano
Orad, 9 Edificio Na-
vieste 4 (954406496),
Avda. Ciudad de Chiva,
26 (954510720),Avda.
Juan XXIII, Blq. Rome-
gosa (954655461).
22.00 A 9.30 HORAS
Centro. Amador de
los Ríos, 31
(954421153).
Sur. Castillo de Cons-
tantina, 4
(954610437); Mesina,
8 (954127448); Co-
lombia, 10
(954621208).
Triana. República Ar-
gentina, 10
(954276687).
Nervión. Luis Monto-
to, 85 (954580798);
Pol. San Pablo, Barrio
C, calle Jerusalén, 35
(954519121).
Este.Avda. Ciudad de
Chiva, 26
(954510720);Avda.
Juan XXIII, Blq. Rome-
gosa (954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra.De
9:30 a 22:00:c/ Ntra. Sra.del
Águila,70; Avda.Salud Gu-
tiérrez,3;c/ DuquesaTalave-
ra,25;c/ Malasmañanas,59.
De 22:00 a 9:30:c/ Mairena,
28.
Alcalá del Río.De 9:00 a
9:00:c/ Juan Ramón Jimé-
nez,8.
Arahal. De 9:30 a 9:30:
Avda.delVerdeo,17.
Aznalcóllar.De 9:30 a
9:30:c/ 28 de Febrero,12.
Benacazón.De 9:30 a
22:00:c/ Real,42.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00:c/ Cristo del
Amor,24.
Bormujos.De 9:30 a 22:00:
Avda.Universidad de Sala-
manca,7 L8.
Brenes.De 9:30 a 9:30:c/
Real,16.
Burguillos. De 9:30 a
22:00:Avda.Alcalde José
Cuesta Godoy,21.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/
José Payán,39.
Cantillana.De 9:30 a 9:30:
c/Asistente Adolfo Suárez,6.
Carmona.De 9:30 a 9:30:c/
San Pedro,47.
Castilleja de la Cuesta.
De 9:30 a 9:30:c/ Real,157.
Cazalla de la Sierra.De
9:00 a 9:00:c/ Plazuela,16.
Constantina.De 9:30 a
9:30:c/ Mesones,1.
Coria del Río.De 9:30 a
9:30:c/ Carretero,178.
Dos Hermanas. De 9:30 a
22:00: c/ Isaac Peral,45;
Avda.de los Pirralos,100.De
9:30 a 9:30: c/Antonia Díaz,
30
Écija.De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora,7.De 9:30
a 22:00:Ronda Las Huertas;
esq.c/ Mezquita.
El Castillo de las Guar-

das. De 9:30 a 9:30:c/Arro-
yo,s/n.
El Coronil.De 9:30 a 9:30:
c/ Martínez Benjumea,3.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30:
c/Virgen del Castillo,24.
El Saucejo. De 9:30 a
14:00:Travesía Écija-Olvera,
9.
ElViso delAlcor.De 9:30 a
22:00:c/ Manuel Jiménez Le-
ón,81.
Espartinas. De 9:30 a
22:00:c/ Federico Leal Cas-
taño,11.De 22:00 a 9:30:
Ctra.Gines-Espartinas.
Estepa. De 9:30 a 9:30:c/
Jaén,20.
Fuentes deAndalucía. De
9:30 a 9:30:c/ General Ar-
mero,91.
Gelves.De 9:30 a 14:00:c/
Real,15.
Gerena. De 9:30 a 9:30:c/
28 de Febrero,6.
Gines. De 9:30 a 22:00:Pla-
za de España,6B.
Guillena.De 9:30 a 9:30:
Avda.Andalucía,1.
Herrera. De 9:30 a 23:00:c/
Dehesas,1.
Isla Mayor.De 9:30 a 9:30:
c/ Rafael Beca,72.
LaAlgaba.De 9:00 a 9:00:
Mercurio,37.
La Campana. De 9:30 a
9:30:c/ Larga,22.
La Luisiana.De 9:30 a 9:30:
PlazaAndalucía,20.
La Roda deAndalucía.De
9:30 a 23:00:c / Sevilla,9.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 9:30:c/ Juan Marín
deVargas,10.
Lebrija.De 9:00 a 9:00:c/
Arcos,8.
Lora del Río.De 9:30 a
9:30:Avda.SantaAna,4.
Los Palacios.De 9:30 a
9:30:c/ San Sebastián,87.
Mairena delAlcor.De

9:30 a 9:30:c/Alcalde Reta-
miro,esq.Ronquera,s/n.
Mairena delAljarafe.De
9:30 a 9:30:Ciudad Expo.De
22:00 a 9:30:Edif.Comercial
Aljarafe Center.
Marchena.De 9:00 a 9:00:
c/ Manuel Rojas Marcos,36.
Montellano.De 9:30 a
9:30:Plaza deAndalucía,21.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:c/ San Francisco,
15.
Olivares. De 9:30 a 22:00:
c/ Palomar,1.
Osuna.De 9:00 a 9:00:Pla-
za Rodríguez Marín,14.
Palomares del Río. De
9:30 a 14:00:c/ Coria,30.
Paradas. De 9:30 a 9:30:c/
Larga,14.
Pilas.De 9:30 a 22:00:c/ Zo-
rrilla,1.
Puebla de Cazalla. De
9:30 a 9:30: c/ Morón,43.
Puebla del Río.De 9:30 a
22:00: Avda.Cerro Cantares,
loc.1-2;c/ Ntra.Sra.de la
Granada,1.
San José de la Rincona-
da. De 9:30 a 9:30: c/Alber-
to Lista,89-90-91.
San Juan deAznalfara-
che. De 9:30 a 22:00: c/ 28
de Febrero.
Sanlúcar La Mayor. De
9:30 a 22:00:Plaza de Zam-
bullón,19.
Santiponce. De 9:30 a
22:00:Avda.Extremadura,
123.
Tomares.De 9:30 a 22:00:
Urb. Aljamar,manzana II, ca-
sa 21.
Utrera. De 9:30 a 9:30:c/
Las Mujeres,13.De 9:30 a
22:00:Avda.MaríaAuxilia-
dora,95.
Valencina de la Concep-
ción. De 9:30 a 22:00:c/
Guadalquivir,41A.
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Sevilla

Un trabajo del profesor de la US Manuel Pérez
Ruiz, premiado por la Sociedad Española de
Malherbología

EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD DE SEVILLA

SEVILLA, 6 Nov. (EUROPA PRESS) -

   El profesor del Departamento de Ingeniería Aeroespacial y Mecánica de Fluidos de la Universidad
de Sevilla (US) Manuel Pérez Ruiz ha desarrollado el diseño, construcción y evaluación del primer
equipo, a nivel europeo, de aplicación localizada e inteligente de herbicida, trabajo que ha sido
galardonado por la Sociedad Española de Malherbología (SEMh) con el Premio SEMh al trabajo más
relevante y que representa un importante avance de la malherbología en España. La entrega del
Premio se ha llevado a cabo en el XV Congreso de Malherbología SEMh 2015 que se ha celebrado
hace unos días en Sevilla.

   El artículo, titulado 'Highlights and preliminary results for autonomous crop protection', ha sido
publicado en la revista de impacto 'Computers and Electronics in Agriculture' y aborda cómo el uso
de herbicidas se puede realizar a partir de un mapa de infestación de malas hierbas, que, entre otros,
puede generarse a partir de las imágenes tomadas por unidades aéreas que podrían, para reducir
costes, del tipo UAV.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...

1 de 2 09/11/2015 8:19



   "Dada la tendencia a la disminución del proteccionismo agrícola por parte de Europa, es obligatorio
reorientar la producción, de forma que los cultivos sean más competitivos por sí mismos. Desde este
punto de vista, la automatización de las tareas de control de mala hierba, la optimización de las
capacidades de trabajo, la aplicación variable del riego atendiendo a la heterogeneidad espacial de la
parcela y la gestión de toda esta información obtenida mediante tecnologías de la información (Big
Data) puede ser el punto de partida de una nueva filosofía productiva, más competitiva, más
económica, más eficiente y más respetuosa con el medio ambiente", ha explicado el profesor Pérez
Ruiz.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Un trabajo del profesor de la US Manuel Pérez Ruiz,
premiado por la Sociedad Española de Malherbología
| 6/11/2015 - 17:12

Puntúa la noticia :         Nota de los usuarios: - ( 0 votos)     Más noticias sobre: 
Sevilla•  

Enlaces relacionados

El Ayuntamiento de Burgos reclama un cambio normativo para contemplar
todas las formas de violencia contra las mujeres (4/11)

El PP exigirá en el pleno el desarrollo normativo de la Ley de Mediación Familiar
(4/11)
Seguir a @elecodiario

El profesor del Departamento de Ingeniería Aeroespacial y Mecánica de Fluidos de la Universidad de Sevilla (US)
Manuel Pérez Ruiz ha desarrollado el diseño, construcción y evaluación del primer equipo, a nivel europeo, de aplicación
localizada e inteligente de herbicida, trabajo que ha sido galardonado por la Sociedad Española de Malherbología
(SEMh) con el Premio SEMh al trabajo más relevante y que representa un importante avance de la malherbología en
España. La entrega del Premio se ha llevado a cabo en el XV Congreso de Malherbología SEMh 2015 que se ha
celebrado hace unos días en Sevilla.

SEVILLA, 6 (EUROPA PRESS)

El artículo, titulado 'Highlights and preliminary results for autonomous crop protection', ha sido publicado en la revista de
impacto 'Computers and Electronics in Agriculture' y aborda cómo el uso de herbicidas se puede realizar a partir de un
mapa de infestación de malas hierbas, que, entre otros, puede generarse a partir de las imágenes tomadas por unidades
aéreas que podrían, para reducir costes, del tipo UAV.

"Dada la tendencia a la disminución del proteccionismo agrícola por parte de Europa, es obligatorio reorientar la
producción, de forma que los cultivos sean más competitivos por sí mismos. Desde este punto de vista, la
automatización de las tareas de control de mala hierba, la optimización de las capacidades de trabajo, la aplicación
variable del riego atendiendo a la heterogeneidad espacial de la parcela y la gestión de toda esta información obtenida
mediante tecnologías de la información (Big Data) puede ser el punto de partida de una nueva filosofía productiva, más
competitiva, más económica, más eficiente y más respetuosa con el medio ambiente", ha explicado el profesor Pérez
Ruiz.
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Un trabajo del profesor de la US Manuel Pérez Ruiz,
premiado por la Sociedad Española de Malherbología
El profesor del Departamento de Ingeniería Aeroespacial y Mecánica de Fluidos de la Universidad de Sevilla (US)
Manuel Pérez Ruiz ha desarrollado el diseño, construcción y evaluación del primer equipo, a nivel europeo, de aplicación
localizada e inteligente de herbicida, trabajo que ha sido galardonado por la Sociedad Española de Malherbología
(SEMh) con el Premio SEMh al trabajo más relevante y que representa un importante avance de la malherbología en
España. La entrega del Premio se ha llevado a cabo en el XV Congreso de Malherbología SEMh 2015 que se ha
celebrado hace unos días en Sevilla.

Ampliar foto
El artículo, titulado 'Highlights and preliminary results for autonomous crop
protection', ha sido publicado en la revista de impacto 'Computers and
Electronics in Agriculture' y aborda cómo el uso de herbicidas se puede
realizar a partir de un mapa de infestación de malas hierbas, que, entre
otros, puede generarse a partir de las imágenes tomadas por unidades
aéreas que podrían, para reducir costes, del tipo UAV.

"Dada la tendencia a la disminución del proteccionismo agrícola por parte
de Europa, es obligatorio reorientar la producción, de forma que los
cultivos sean más competitivos por sí mismos. Desde este punto de vista,
la automatización de las tareas de control de mala hierba, la optimización
de las capacidades de trabajo, la aplicación variable del riego atendiendo
a la heterogeneidad espacial de la parcela y la gestión de toda esta
información obtenida mediante tecnologías de la información (Big Data)
puede ser el punto de partida de una nueva filosofía productiva, más
competitiva, más económica, más eficiente y más respetuosa con el
medio ambiente", ha explicado el profesor Pérez Ruiz.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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La ciudad boy muestra un conjunto de factores ambientales
potencialmente negativos para la salud que no est~n bien
conocidos ni controlados. Es necesario explicarlos.

:!

Si la. naturaleza, es. salud,. . por.
que bamos ran. jard .nes m

espae os de eonvmene a en
nuestras eiudades?

a ciudad hoy muestra un con-
junto de factores ambientales
potencialmente negativos para
la salud que no est~n bien co-
nocidos y controlados. Esta se-

’ mana vamos a hablar de estr~s
social, de c6mo afecta a nues-

tra salud y de alguna via de mitigaci6n al al-
cance de los gestores politicos de las ciuda-
des. Se debe conocer en el marco del h~bitat
urbano, la matriz ambiental concreta de cada
ciudad y su cambio a lo largo del dia y de las
estaciones.

No hay ningfin estudio de suficiente pro-
fundidad realizado en ninguna ciudad, 1o cual
me resulta pasmoso sabiendo la repercusi6n
que ciertas variables ambientales tienen sobre
la salud de los ciudadanos. Se debe disefiar y
planificar el h~bitat urbano bajo el manto de
una teorla genera] ecol6gica que promueva la
salud en general y la sa]ud mental en particu-
lar, y pot supuesto, la salud ecol6gica. Se debe
comprender con exactitud los factores que los
habitantes de las ciudades afrontan, pot ejem-
plo, la falta de espacios verdes, el ruido, la con-
taminaci6n difusa o la fragmentaci6n social.

En esta tribuna hablarO especialmente del
dafio social pot la falta de espacios verdes. Un
articulo de ]a revista Mente y Cerebro pone de
manifiesto como la vida en ]a ciudad influye
en el funcionamiento cerebral y la conducta
(Andreas Meyer-Lindenberg, 2o12, 53,16-21).
La vida en la ciudad puede perjudicar la salud

mental, si la ciudad no est~ organizada y ges-
tionada de forma adecuada, al margen de fac-
totes extemos a la propia ciudad que tiene que
vet con politicas a m~s alto nivel, auton6mico
o nacional. Pero la ciudad influye y ya se habla
de neuropsicologia urbana. E1 autor indicado
maff~fiesta que el estr6s social provoca en los
habitantes de las grandes ciudades una mayor
activaci6n de la amigdala y de la corteza cin-
gulada anterior pregenual, dichas ~reas cere-
brales desempeflan una funci6n destacada en
la vida emocional.

Es probable, de acuerdo con el articulo, que
la sobrecarga producida pot la vida urbana al-
tere la fisiologia cerebral y aumente el riesgo
de padecer enfermedades psiqui~tricas. Una
correcci6n a este estado de cosas es la abun-
dancia de la presencia de la Naturaleza en la
ciudad. La hip6tesis de la Biofilia, debida a E.
O. Wilson expone la importancia de la percep-
ci6n de la vegetaci6n en las ciudades. La fun-
ci6n general del sistema verde urbano ha sido
desarrollada por mi anteriormente (Ciudad 
Cambio Clim~tico. 707 medidas para luchar
contra el cambio clim~tico desde la ciudad,
2009, Mufios Moya Editores). Existe un articu-
1o de gran interns acerca del papel de la vegeta-
ci6n urbana en la salud, especialmente psiqui-
ca (Klaus Wilhelm, Mente y Cerebro, 2o12, 54,
10-15). Ya Wilson en 1993 decia que la presen-
cia de la Naturaleza, y la vegetaci6n urbana
nos la hace percibir, no s61o da salud y equili-
brio, sino que nos hace mejores. En el citado

Se debe disefiar
el h~bitat

urbano bajo el
manto de la

teoria general
de la ecologia
que promueva

la salud

articulo se plantea que cuanto m~s verde es el
entorno en que riven las personas menos tras-
tornos mentales como ansiedad y depresi6n
padecen, adem~s de incrementar el bienestar
personal y comunitario y la concentraci6n.

Hay una relaci6n importante entre el verde
urbano y las relaciones sociales, que contribu-
yen a disminuir el estrSs social. Cuanto menos
verde es el entorno, menos contactos se tienen
y mayor es el sentimiento de soledad, con los
problemas que esto representa. Recomiendo
leer el libro E1 sentimiento de soledad del Pro-
fesor Jaime Rodriguez Sacristan (Editorial Uni-
versidad de Sevilla), Nuesh’a sociedad sufre el
sindrome de D6ficit de Naturaleza, el aleja-
miento de la naturaleza nos enferma y solo re-
tomar el contacto con el medio natural puede
devolvemos la salud, individual y comunita-
ria, y el goce de sentimos plenamente huma-
nos. Recomiendo tambi6n leer el libro Volver a
la Naturaleza de Richard Louv (RBA Editores).

No se enfiende una ciudad donde haya pla-
zas sin vegetaci6n y barrios desasistidos de
Naturaleza, sin espacios verdes donde viviry
realizarse, abandonados, donde sus morado-
res no tienen espacios de calidad donde estar
y convivir. No se entiende una ciudad donde
se realizan obras costosas, que hipotecan mu-
chos afios, cuando hay numerosos barrios sin
un minimo adecuado de espacios verdes para
el goce, la salud, el encuentro con la Naturale-
za y la convivencia. Actualmente parece que
hay una tendencia a volver las ciudades par-
ques tem~ticos globalizados con los mismos
iconos y simbolos que alguien decidi6 son el
camino de la nueva postmodemidad. Hay que
inverrir en el incremento adecuado del verde
urbano, especialmente en zonas deficitarias y
periferias, pot las razones de salud, equilibrio
personal y convivencia social esgrimidas, se
disminuiria mucho el estr6s social evitable y la
neuropsicolog~a urbana mejoraria aliviando la
ansiedad y el estr6s personal. Nuestros gesto-
res y disefiadores urbanos deberian meditar
sobre esto, Los Alcaldes actuales tienen unim-
portante reto por delante, disminuyendo las
desigualdades urbanas. Afln podemos hacer
ciudades mejores. ̄
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es el rey de los dispositivos de uso priva-
do, y casi un 70% de los habitantes del pa-
ís posee uno, y lo utiliza con profusión.
Este porcentaje supone el doble de usua-
rios que hace sólo cuatro años, un incre-
mento descomunal. Podría decirse que el
consumo o propiedad de los teléfonos in-
teligentes se acerca a pasos agigantados
a su límite de saturación: el 86% de las
personas en la franja de edad 18-29 po-
seen uno, y el 83% de los que están entre
30 y 49 y además viven en una familia que
ingresan más de 75.000 dólares al año.

Por el contrario, los lectores en tinta

digital o e-readers, declinan severamen-
te: si en 2014 un 32% de la población ha-
cía uso de ellos, en 2015 la caída parece
ser drástica: sólo una quinta parte, un
20%, sigue utilizándolos. Paralelamen-
te se da un rebote al alza de la compra de
libros en papel, un hecho difícil de ana-
lizar. Los smartphones se lo comen todo,
quizá incluso la capacidad de relacio-
narse las personas de forma tradicional.
El ordenador personal o PC es otra vícti-
ma del cambio de tendencias, y la más
sintomática. Si en 2012 un 90% de la po-
blación estadounidense tenía en propie-

dad o en acceso privado un pc, en 2015
este porcentaje ha caído al 78%. Este da-
to induce a pensar que el uso de los dis-
positivos tecnológicos muta hacia un
uso de interconexión social, búsqueda
inmediata y juego, y que el ordenador
tiende a arrinconarse. Esperemos, sien-
do optimistas, que siga siendo el medio
de trabajo y estudio de los jóvenes, que
son el segmento dela población que más
se desapega del ordenador, incremen-
tando su dependencia del Smartphone
que todo lo puede… aunque no todo lo
puede ‘mejor’.

EL sector de las telecomunica-
ciones goza, en general, de
buena salud, y tiene excelen-
tes perspectivas de futuro.
Afrontar los grandes retos tec-

nológicos y ofrecer las mejores solucio-
nes a las necesidades de los clientes se-
rán elementos clave para la sostenibili-
dad de cada uno de los proyectos empre-
sariales. La competencia está obligando
a las compañías a reciclarse día a día y,
por el momento, estamos aceptando el
reto”. Quien habla así del sector es Anto-
nio Carrillo, fundador de PTV Telecom
en Córdoba.

La empresa nació en 1983. Ya desde
sus inicios se dedicó al transporte de
contenidos televisivos a través del cable
(lo que se conocía como vídeo comuni-
tario), aunque “muy pronto se transfor-
mó en una moderna y amplia red coa-
xial, pionera en nuestra Comunidad”.

Después de Córdoba, se creó una nue-
va red en Málaga y, algo más tarde, en
Sevilla, Madrid y Valencia. Al tiempo
que crecíamos en el territorio, “lo hici-
mos en servicios y productos, e incor-
poramos los más importantes avances
tecnológicos”, recuerda Antonio Carri-
llo. Hasta alcanzar el actual nivel “de

calidad y eficiencia que nos permite
competir con el resto de grandes opera-
doras de telecomunicaciones a nivel na-
cional”.

En PTV Telecom apuestan desde hace
años por el Banco Santander, “la prime-
ra entidad financiera del país, porque
es la que nos ofrece mayor garantía de
solvencia y estabilidad, y por la gran
profesionalidad con la que siempre nos
han tratado”. Con el apoyo de la enti-

dad financiera, la empresa quiere se-
guir creciendo; a corto, a medio y a lar-
go plazo.

“Por las características de nuestra ac-
tividad, estamos en constante creci-
miento: en redes, en innovaciones tec-
nológicas, en productos. Por citar algu-
no de nuestros proyectos–prosigue Ca-
rrillo–, tenemos muy avanzado el más
ambicioso: llegar con fibra óptica direc-
tamente hasta el hogar del abonado

(sistema FTTH), lo que mejorará nota-
blemente la calidad del servicio. Tam-
bién, a corto plazo (en la próxima pri-
mavera), nos hemos marcado como ob-
jetivo incorporar la tecnología 4G a
nuestra telefonía móvil”.

El objetivo de este crecimiento es “se-
guir siendo líderes. Para seguir siendo
la más importante operadora integral
de comunicaciones de Andalucía, la
única de las grandes compañías con ca-
pital íntegramente andaluz”.

En la actualidad, el Grupo PTV Tele-
com tiene una plantilla que ronda los
500 trabajadores, “pero más importan-
te que la cantidad, nos preciamos de
contar con los profesionales mejor pre-
parados y más experimentados”. Perso-
nal que, durante todos estos años, ha
ido marcando hitos. “En cada paso, en
cada camino iniciado, hemos sido pio-
neros, aunque sin duda el momento
crucial del desarrollo de la compañía
fue la conversión de aquella empresa de
distribución de televisión por cable en
la gran operadora integral de comuni-
caciones que es hoy. La incorporación
de los servicios de telefonía fija, inter-
net y telefonía móvil nos permitió dar el
gran salto”.

Porque el camino no ha sido fácil, re-
conoce Carrillo. Al tratarse de una acti-
vidad muy vinculada a la utilización de
espacios de dominio público para el
despliegue de la red, la principal difi-
cultad para el crecimiento es la propia
normativa. “España tiene aún mucho
que avanzar en esta materia y está obli-
gada a adaptar su legislación a los pa-
trones de nuestros vecinos de la Unión
Europea para remover los obstáculos
que aún lastran los proyectos de expan-
sión”, concluye el empresario.

El liderato cordobés del sector de
las comunicaciones en Andalucía

7

El fundador de
PTV Telecom,

Antonio Carrillo

LOS estudios que periódicamente
publica el Pew Research Centre en
Estados Unidos sobre el uso de la

tecnología por parte de los ciudadanos
suelen confirmar sus resultados en Euro-
pa de manera mimética e inmediata. El
último de ellos revela que el Smartphone

EL SMARTPHONE REINA

J.IGNACIO RUFINO
Profesor de Organización de
Empresas de la Universidad de
Sevilla

5

Opinión

PTV Telecom es la
única operadora

integral de
comunicaciones

con capital
íntegramente andaluz
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SEVILLA
ENSEÑANZA | MEDIDAS PARA MEJORAR EL RENDIMIENTO ESCOLAR

Diego J. Geniz

Un MIR para profesores, incenti-
vos para mejorar su rendimiento,
asesoramiento pedagógico de los
inspectores y libertad del director
para conformar la plantilla docen-
te. Éstas son algunas de las pro-
puestas que el filósofo José Anto-
nio Marina ha incluido en su Libro

Blanco que tanta polémica ha ge-
nerado los últimos días en la co-
munidad educativa. Dicha obra
sirve de base al anhelado pacto
por la educación que el Gobierno
y la oposición se han comprometi-
do alcanzar a medio plazo. Sin
embargo, dichas iniciativas han
encontrado bastante recelo por
parte de los profesionales de la en-
señanza. Este periódico se ha
puesto en contacto con varios
maestros y directores para cono-
cer las posibilidades reales con las
que cuentan tales propuestas pa-
ra que se lleven a cabo. Por sus
opiniones se deduce que aún que-
da mucho por andar –y negociar–
para lograr el referido consenso.

Las sugerencias de Marina po-
nen de relieve que urge una mejo-
ra de la tarea docente. Según el fi-
lósofo, en otros países esta profe-
sión queda encomendada a los es-
tudiantes más brillantes. En Espa-
ña, por contra, acceder a dicha ca-
rrera no requiere demasiada nota
de corte y en el caso de los profe-
sores en demasiadas ocasiones se
ha criticado que esta labor se con-
vierta en una solución para quie-

da nuevo, al menos desde 2006,
cuando se aprueba y se conoce la
LOE”, la anterior ley educativa.
Para el catedrático Merchán, la
evaluación del trabajo docente se
ha convertido en un “tema recu-
rrente” en los últimos 15 años, ya
que estaba presente en la LOE, la
LEA y ahora en la Lomce. “Se vie-
ne transmitiendo la idea de que la
causa del fracaso escolar estriba
principalmente en la falta de eva-
luación del profesorado”, incide
Merchán, para quien con ello se
logra “una transferencia de res-
ponsabilidad de la política educa-
tiva a la profesión docente”. “En
este sentido, más que de evalua-
ción, habría que hablar de incul-
pación”, sentencia.

Entre los maestros consultados
hay división de opiniones. Para
Juan Carlos López, el control de la
labor docente sería conveniente
“siempre y cuando sea una eva-
luación formativa y orientadora.
Sólo se debería llevar a cabo cuan-
do se dieran las condiciones ade-
cuadas”. Moisés García y Carmen
Carreras se muestran más discon-
formes. El primero asegura que se
trata de “redundar sobre lo mis-
mo”. “El profesor es la presa más
fácil a quien echarle las culpas.
Quizá habría que evaluar el siste-
ma educativo”, mantiene García,
quien incluye entre otros factores
la inversión que se destina a la en-
señanza. “Creo que se deben eva-
luar las propias leyes y cerciorar-
se de que aquello que se vendió
desde un principio como la pana-

nes no han encontrado una mejor
profesión o han fracasado en
otras. En el Libro Blanco se plantea
la creación de un MIR similar al
sanitario que sirva de filtro para
seleccionar a los mejores.

La mayoría de los consultados
estiman oportuna dicha forma-
ción. Javier Merchán, catedrático
de Educación Secundaria, que
trabaja como profesor asociado
en la Facultad de Educación de la
Universidad de Sevilla, la consi-
dera “interesante”, aunque en es-
ta propuesta aparece el temor a
empleos mal pagados. “Habría
que examinar con detalle la fór-
mula, pues puede terminar con-
duciendo, como también ocurre
en la sanidad, a subempleos”. Pa-
ra Juan Andivia, director del IES
Martínez Montañés, el MIR ha de
entenderse como “un periodo en
el que al excelente egresado de
Matemáticas o de Lengua se le
descubra la realidad de los cole-
gios e institutos y se le aporte la di-
dáctica y la experiencia que no
puede obtenerse en las faculta-
des”. “En ningún caso deberá pa-

recerse al actual máster ni al ante-
rior CAP. Habría también que se-
leccionar al profesorado tutor”,
argumenta Andivia.

Carmen Carreras, maestra del
Colegio Inspector Ruperto Esco-
bar (Umbrete), se muestra más
escéptica en esta cuestión. “Ha-
bría mucho que debatir”, man-
tiene esta docente, que exige que
en caso de que salga adelante,

“sea una formación mejor, eficaz
y no un papelito más”. Juan Car-
los López, profesor del IES Car-
men Laffón (San José de la Rin-
conada), incide en el riesgo de
que se convierta en un método
de subcontratación. “El MIR es
conveniente siempre y cuando
no se utilice como un medio pa-

ra disponer de un grupo de do-
centes peor pagados haciendo la
misma función que el resto”.
Moisés García, maestro de Edu-
cación Física en el Colegio Bea-
triz de Cabrera (Pilas), lo tiene
claro: “Nos quieren vender la
moto con lo del MIR docente,
cuando es algo que ya se realiza
en la función pública, pero con
distinto nombre”. García recuer-
da que cuando un docente consi-
gue una plaza a través de oposi-
ción pasa su primer curso como
funcionario en prácticas bajo la
supervisión de un tutor, que le
otorgará la calificación de apto.

La necesidad de una mejor for-
mación y selección de los profe-
sionales de la enseñanza lleva a
Marina a proponer que se evalúe
regularmente a los docentes. Na-
da nuevo bajo el sol, porque como
ya recuerda el director del Martí-
nez Montañés la polémica Lomce
recoge tal requisito en el artículo
132.h: “Impulsar las evaluaciones
internas del centro y colaborar en
las externas y en la del profesora-
do”. Andivia añade que “no es na-
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cea ha quedado en simple utopía”,
añade. Carreras, por su parte, se
opone a cualquier tipo de evalua-
ción. “No es conveniente, ni nece-
sario ni justo”. En su opinión, “ya
fuimos evaluados, examinados y
considerados aptos para el ejerci-
cio de la docencia”.

El autor del Libro Blanco deja
entrever la conveniencia de “pre-
miar” a los maestros y profesores
que más se esfuercen en su tarea,
para que ésta se dignifique más en
la sociedad. En suma, la adminis-
tración otorgaría un incentivo
económico a los docentes que me-
jor desempeñen su labor. Pero,
¿qué criterio se sigue para valorar
este trabajo? Merchán recuerda
que la idea de establecer incenti-
vos económicos en función de los
resultados académicos de los
alumnos se ha materializado ya
en otros países desde los años 90,
como en el caso de EEUU. En An-
dalucía ya se tuvo una experiencia
similar hace pocos cursos con el
polémico Plan de Calidad u orden
de los 7.000 euros. “Numerosas
investigaciones han concluido
que los resultados de estas políti-
cas no avalan la bondad del proce-
dimiento e incluso producen da-
ños colaterales”, refiere este cate-

drático de la Hispalense. “En
EEUU, después de 25 años de apli-
cación, los resultados del PISA no
han mejorado. En el caso andaluz,
tampoco se producen progresos
relevantes. De hecho, estudios so-
bre el Plan de Calidad revelan que
se desarrollan triquiñuelas de to-
do tipo para obtener el logro pre-
fijado. Se trasmuta la naturaleza
de la educación, convirtiéndola
en mera preparación para los exá-
menes, los centros pasan a ser au-
toescuelas”, manifiesta Merchán,
que concluye que “cuando los in-
dicadores (resultados) se trasmu-
tan en objetivos (con incentivos
económicos), dejan de ser buenos
indicadores”.

El director del IES Martínez
Montañés, Juan Andivia, incide
en esta idea: “Parece una equivo-
cación, como lo es cada vez que se
pretende comparar el rendimien-
to de un docente con el de cual-
quier otro trabajador. Nuestros lo-
gros no son medibles ni fácilmen-
te cuantificables”. “Cuando se ha-
bla de resultados, entiendo que no
se refiere al número de aproba-
dos, sino a otros muchos factores,
como la progresión del alumno, el
aprovechamiento de sus capaci-
dades, la permanencia en el siste-
ma, la inserción laboral y acadé-
mica, el entorno, la familia, el ín-
dice sociocultural, el grupo, el ti-
po de centro, el barrio en el que se
encuentra, la estabilidad de las
plantillas y los recursos con los
que cuenta”, explica este director.

Precisamente estos factores son
los que llevan al profesor Juan
Carlos López a descartar dicha
idea. “No tiene sentido evaluar sin
tener en cuenta el contexto. No se-
ría algo objetivo”. Para su compa-
ñera Carmen Carreras, “tanto el
incentivo como el castigo supo-
nen un deterioro personal y social
de la labor docente”. “Estamos lo
suficientemente capacitados y
preparados y contamos con la ne-
cesaria humanidad como para
ofrecer al alumnado lo mejor de
nuestra profesionalidad, al mar-

gen de incentivos o historias ma-
quiavélicas”, asevera esta profeso-
ra, que tiene claro que los estu-
diantes no deben pagar las conse-
cuencias de las “ocurrencias ma-
ñaneras” de los políticos.

Respecto a la evaluación de los
resultados académicos, Carreras
defiende que “hacerlo sin consi-
derar los condicionantes contex-
tuales no es posible ni justo. Ni pa-
ra el alumnado ni para los docen-
tes, lo que pisotea en toda regla los
principios metodológicos que la
actual ley educativa promueve”.

“Si sólo evaluáramos los resul-
tados académicos, estaríamos te-
niendo en cuenta únicamente un
ámbito del alumnado, algo inve-
rosímil cuando queremos formar
a ciudadanos globales que se se-
pan desenvolver en la vida diaria,
si no fuera así, tendríamos a ver-
daderas calculadoras y libros an-
dantes irresponsables, depen-
dientes, sin empatía”. Así se posi-
ciona el profesor Moisés García
ante tal sugerencia. Este docente
opina que la eficacia del profeso-
rado no se basa en incentivos eco-

nómicos, sino en “pagar un sala-
rio respetable, equivalente a otras
profesiones que requieren de
igual nivel formativo y experien-
cia, así como en proveerles de he-
rramientas que necesitan para
realizar su trabajo, como una ra-
tio baja, plantillas estables o cola-
boración administrativa”.

Un aspecto en el que también
incide el libro de Marina es en la
necesidad de que el director de un
centro educativo cuente con cier-
ta libertad para configurar la
plantilla docente, aspecto relacio-
nado con la autonomía de los co-
legios e institutos recogida en las
leyes más recientes pero que en la
mayoría de las ocasiones se queda
a mitad de camino. El máximo
responsable del Martínez Monta-
ñés defiende que, partiendo de es-
ta autonomía, el director debería
poder exigir “algunos requisitos
de especialización y capacitación
profesional para determinados
puestos docentes”, como ya se re-
coge en el artículo 132.4 de la
LEA. Sin embargo, la realidad es
otra bien distinta: “No se hace, no
nos dejan”. Sobre si este modelo
de selección del profesorado se
inspira en la enseñanza privada,
Andivia sostiene que los centros

privados “siguen siendo otro
mundo, no sólo seleccionan al
profesorado, que en caso de la
concertada pagamos todos los
ciudadanos, sino al alumnado, a
las familias y a la prensa”. Para es-
te director, las reválidas de la
Lomce persiguen ese fin: “Una se-
lección del mercado laboral y po-
tenciar los centros no públicos”.

Para los profesores, esta liber-
tad de elección del director pue-
de generar cierto “enchufismo”.
Es la palabra que usa Moisés Gar-
cía al referirse a tal posibilidad.
“No sería docente el más forma-
do, sino aquél que se arrime más
al director”, explica este profe-
sor. Para Carmen Carreras, “tal
como está concebida la docencia
y la ocupación de los cargos di-
rectivos docentes, la elección del
profesorado a juicio de un direc-
tor no tiene cabida”. “Diferente
sería que existiera una carrera
universitaria de formación direc-
tiva en escuelas públicas. En este
caso, otro gallo cantaría”, añade.
Lo que está claro para esta docen-
te es que el modelo de la ense-
ñanza privada no se puede apli-
car a la pública. “Son cuestiones
diferentes”, afirma. El profesor
Juan Carlos López se muestra
más benevolente con este propó-
sito. “Se deberían tener en cuen-
ta las sugerencias del director pa-
ra formar un equipo educativo
que responda a las necesidades
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consultados respalda

los incentivos. En otros

países no ha funcionado

La autonomía de los
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Javier Merchán
CATEDRÁTICO DE EDUCACIÓN

“En los últimos años
se ha transferido
la responsabilidad
política en el fracaso
escolar a los docentes”

Moisés García
PROFESOR DEL CEIP B. DE CABRERA

“Antes que evaluar al
profesor, habría que
hacerlo del sistema
educativo y de la
inversión económica”

Juan Andivia
DIRECTOR DEL IES M. MONTAÑÉS

“El MIR no debería
parecerse al actual
máster ni al anterior
CAP. Habría que elegir
al profesorado tutor”

Luis Rey
DIRECTOR DEL COLEGIO SAN FRANCISCO DE PAULA

“La educación española tiene una
tradicional carencia de directivos,
con unas consecuencias dramáticas
e impensables en otros países”

Joaquín Egea
EX DIRECTOR DEL COLEGIO BUEN PASTOR

“Lo que planteaMarina es opuesto
a lo que hace la Junta. La figura del
inspector como asesor pedagógico
ni existe ni se le espera”

Carmen Carreras
MAESTRA DEL CEIP RUPERTO ESCOBAR

“Tanto si se incentiva como si
se castiga, supone un deterioro
personal y también social de la
labor que hacemos los docentes”

Juan Carlos López
PROFESOR DEL IES CARMEN LAFFÓN

“Se deberían tener en cuenta
las sugerencias del director
para formar un equipo educativo,
siempre que no sea una imposición”

Continúa en la página siguiente 33
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concretas de un centro”, opina
López, que defiende esta posibi-
lidad siempre que sea “una suge-
rencia, nunca una imposición”.

El catedrático Merchán va más
allá y habla de “gerencialismo” a
la hora abordar el refuerzo del di-
rector, una idea que, asegura, es-
tá “importada” de modelos de
gestión empresarial. “Por su pro-
pia naturaleza, el trabajo en la
educación requiere de una gran
dosis de complicidad e implica-
ción del profesorado. Sin embar-
go, el modelo gerencialista pro-
duce exactamente lo contrario,
desafección”, mantiene este ex-
perto en enseñanza, para quien
la libertad de elección del profe-
sorado por parte de la dirección
genera “fidelidad, convirtiendo
al docente en una pieza inerte del
sistema, cuando lo que se requie-
re es creatividad y capacidad de
respuesta ante situaciones im-
previsibles y complejas”.

El Libro Blanco no se olvida de
la función de los inspectores.
Marina también sugiere que,
además de su cometido para ha-
cer cumplir la normativa, se
conviertan en asesores pedagó-
gicos de los docentes. Para el
profesor Moisés García, la gran
mayoría de los inspectores se
centran en datos cuantitativos,
“buscando siempre la norma,
apabullando en papeleos buro-
cráticos al docente, que podría
dedicar este tiempo a buscar so-
luciones pedagógicas”. Según
García, “muchos de estos ins-
pectores son grandes legislado-
res pero desconocen el trabajo
de trinchera en el aula”. “El do-
cente busca en esta figura un
orientador, un asesor y no a un
policía”, apostilla. En palabras
del profesor Juan Carlos López,
“a efectos prácticos, son más úti-
les los compañeros que forman
parte del equipo educativo” pa-
ra desarrollar esa labor de ase-
soramiento. En términos seme-
jantes se expresa su compañera
Carmen Carreras: “No deberían
ser los inspectores los asesores.
Dejemos esa tarea a los que sa-
ben de ello: los pedagogos”.

Juan Andivia parte de la idea
de que los inspectores ya debe-
rían ser asesores pedagógicos,
“pues entre sus funciones está la
de orientar, supervisar la prácti-
ca docente y directiva así como
colaborar en su mejora”. Otra
cuestión distinta, según el direc-
tor del Martínez Montañés, es “si
lo hacen o no y cómo lo hacen”.
Esta postura se hilvana con la del
catedrático Merchán, que asegu-
ra que “salvo en un periodo muy
limitado de la Segunda Repúbli-
ca, en el ADN del cuerpo de ins-
pectores está la función del con-
trol burocrático y no la de aseso-
ramiento”. Según Merchán, “es
suficiente ver el temario de las
oposiciones a la Inspección para
darse cuenta que la formación
que tienen no les capacita para
ser asesores. Además, asesora-
miento y control son tareas dia-
metralmente antagónicas”.

33 Viene de la página anterior

Diego J. Geniz

¿Cuáles son los criterios que
se siguen en los centros priva-
dos y concertados a la hora de
elegir a los profesionales de la
enseñanza? Diario de Sevilla,
a raíz de la propuesta del filó-
sofo José Antonio Marina, ha
preguntado en dos colegios
referentes de la educación
privada en la ciudad hispa-
lense: el San Francisco de
Paula (privado) y el Buen Pas-
tor (concertado). En el prime-
ro de ellos la vocación y la ca-
pacidad docentes son los pri-
meros requisitos en la selec-
ción. A continuación, “la más
alta titulación posible”, es de-
cir, ser doctor o tener más de
un título universitario. Tam-
bién se exige el dominio de
idiomas (el C1 de inglés como
mínimo para recibir forma-
ción en esta lengua). El currí-
culo del contratado ha de
completarse con el dominio
de los recursos tecnológicos y
la experiencia docente e “in-
ternacional”, aspecto que es-
te colegio considera “funda-
mental” en un mundo cada
vez “más interconectado”.

En el Buen Pastor los aspi-
rantes han de superar una
prueba de cultura general, un
test psicológico y una entre-
vista personal. Una vez selec-
cionados, deben impartir una
clase sobre un tema determi-
nado. Durante ella se tienen

en cuenta su capacidad de inno-
vación, la de atraer la atención de
los alumnos y la expresión. Una
vez elegido, pasará un periodo
de prueba regulado por el conve-
nio de la enseñanza. En este
tiempo cuenta con la asistencia
del jefe de departamento al que
pertenezca su asignatura y de un
compañero nombrado profesor
tutor, quien valorará su trabajo.

En el San Francisco de Paula el
procedimiento de selección está
establecido en varias fases: peti-
ción de referencias (al menos a
dos fuentes), entrevistas por
Skype, visita al colegio e “interac-
ción” con compañeros potencia-

les, impartición de una clase ba-
jo la supervisión del jefe del de-
partamento y entrevista final con
el director. Una vez contratado,
el jefe del departamento visita
periódicamente sus clases a fin
de realizar observaciones. Se lle-
ga a entrevistar en este colegio a
más de 200 solicitantes al año.

En este centro existe un com-
plejo sistema de retribución va-
riable en función de la calidad de
la labor docente. Para ello se to-
man en consideración factores
sobre los que la persona evalua-
da no tiene acción directa, como
las encuestras realizadas a los pa-
dres y alumnos, los resultados de
los estudiantes en los exámenes
externos y la valoración por sus
responsables directos. Quienes
obtienen las puntuaciones más
altas reciben un complemento
adicional que crece según los
años que permanecen en los
puestos más altos. En algunos ca-
sos supone un 15% adicional res-
pecto al salario bruto anual.

Para el director de este colegio,
Luis Rey Goñi, “es fundamental
invertir en formación de los man-
dos medios y del equipo de direc-
ción”. “Un buen profesor puede
ser un buen directivo”, asegura
Rey Goñi, para quien “el sistema
educativo español tiene una tra-
dicional carencia de directivos,
con unas consecuencias dramáti-
cas que en el ámbito anglosajón
resultarían impensables”.

Por su parte, el ex director del
Buen Pastor Joaquín Egea man-
tiene que lo planteado por Mari-
na es “contrario a lo que hace la
Junta”. “Se prohíbe publicar da-
tos comparativos entre colegios,
no existen estímulos de mejora y
la calidad se basa en el número
de aprobados”, manifiesta Egea,
quien critica que “la figura del
inspector como asesor pedagógi-
co, ni existe ni se le espera”.

La selección docente en la privada

D. S.

Aula de Infantil del Colegio San Francisco de Paula.

● La dirección de los colegios privados y concertados establece varios

criterios de calidad para elegir al profesorado, algo que plantea Marina

CSIF califica de “demagogia”
retribuir al profesor por las notas

El sindicato CSIF ha sido uno
de los primeros en responder a
las propuestas del filósofo José
Antonio Marina. “De partida, no
hay profesores buenos y malos,
todos son profesionales sufi-
cientemente capacitados para
impartir la docencia, puesto
que han superado unas oposi-
ciones”, destaca el presidente
nacional de CSIF, Adrián Vivas.
“Como en todas las profesio-
nes, unos pueden ser mejores
que otros, pero eso se corrige
con la carrera profesional y sí
se puede diferenciar con pluses
a las personas que se implican
o se forman más”, mantiene Vi-

vas, quien advierte que “retri-
buir al docente según la eva-
luación de un centro en su glo-
balidad o porque saquen mejo-
res notas sus alumnos es de-
magógico”. “Ello conllevaría a
un ranking de colegios”, añade.
Desde el sindicato se propone
que el pacto educativo se al-
cance con propuestas “serias y
concretas”. “Queremos un Esta-
tuto de la Función Pública que
regule el acceso, la carrera pro-
fesional y la jubilación”, asegura
el presidente de este sindicato,
que rechaza vincular el sueldo
docente a los resultados acadé-
micos de los centros.

La supervisión del

jefe de departamento

resulta esencial en

las primeras clases
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EL MACHISMO COTIDIANO 
 

«Cuando tienes una 
pareja, o con tu 
madre también, se   
da por sentado que  
el café te lo va a  
traer ella»

JUANMA JIMÉNEZ MADRID 
«Mi mujer es la que lleva el tema 
del colegio de los niños», «Yo no sé 
cómo funciona una lavadora», «Ca-
riño ¿dónde están las pilas?», «Yo 
ayudo en mi casa». Todas son frases 
y actitudes con las que se está fami-
liarizados, pero que, según los estu-
dios realizados por Luis Bonino, el 
psicoterapeuta que a principios de 
los años 90 acuñó el término «mi-
cromachismos», representan las 
maniobras más invisibles que los 
hombres emplean para mantener 
una posición de privilegio con res-
pecto a las mujeres en la sociedad. 

«Son machismos sutiles de lo co-
tidiano que, en general no se ven, 
pero causan daño a las mujeres y 
que los hombres ejercemos desde la 
concienciación de superioridad que 
nos da la cultura». Son palabras de 
Bonino, que ha dado nombre a una 
realidad: «En base a mi experiencia 
en terapias y a mis estudios de so-
ciólogos como Godelier y Bordieu. 
Utilicé el término micro siguiendo a 
Foucault cuando habla de Micropo-
deres, en el sentido de que son los 
manejos de poder de lo cotidiano, 
no porque sea pequeño». 

Bonino ha establecido cuatro ca-
tegorías de micromachismos, aun-
que puntualiza que «no hay ningu-
no peor que otro, pero algunos sí 
atentan más contra la autonomía 
de la mujer»: los utilitarios son 

aquellos que aprovechan el rol tra-
dicional de las mujeres como ma-
dre, cocinera, esposa; los encubier-
tos son los más sutiles y buscan 
que las cosas se mantengan acorde 
a los deseos del hombre bajo excu-
sas como la falta de tiempo; los de 
crisis se dan cuando la relación to-
ma un giro hacia una mayor igual-
dad y el varón intenta mantener su 
estatus postergando las decisiones 
que exigen un cambio en la rela-
ción; y los coercitivos utilizan la 
fuerza moral o psicológica mascu-
lina, como la supuesta superiori-
dad de la lógica masculina que se 
cree poseedora de la realidad.  

Para Marisa Soleto, directora de 
la Fundación Mujeres, «los micro-
machismos consiguen reproducir 
determinados estereotipos de géne-
ro, concretando gestos discriminato-
rios que inciden en la desigualdad». 

LA NORMALIDAD 
El problema al que se enfrentan 
aquellos que denuncian estas manio-
bras es que están «naturalizadas». 
«Se ven como algo normal», explica 
Bonino. «Cuando tienes una pareja, 
o con tu madre también, se da por 
sentado que el café te lo va a traer 
ella. Los hombres nos manejamos 
con una especie de tarjeta VIP dada 
por la construcción social de la mas-
culinidad. Es como si naces en una 
familia rica, vas a tener tres asisten-
tas, no vas a lavar ni a planchar tu 
ropa y para ti es algo natural». 

La cultura juega un papel impor-
tante a la hora de legitimar estos 
comportamientos. Belén Zurbano, 
profesora de la Facultad de Comuni-
cación en la Universidad de Sevilla, 
sostiene que los comportamientos 
micromachistas «se normalizan por 
repetitivo, por habitual. Hace falta 

un nivel de interpretación y revisión 
crítica muy profundo para actuar de 
forma diferente a lo que cultural-
mente se impone». Como ejemplo 
pone «el tipo de relaciones entre 
adolescentes que se promueven en 
series como Física o Química o la sa-
ga Crepúsculo». Destaca que «se 
presentan relaciones desiguales que 
se difunden y normalizan influyen-
do en jóvenes que les imitan al lle-
varse a cabo por personajes que pa-
ra ellos pueden constituir referen-
tes», aunque apunta que «en el caso 
de los adolescentes se aprecia fácil-
mente, pero puede extrapolarse al 
resto de la sociedad».  

«Los micromachismos son clara-
mente una violencia psicológica» de-
clara Bonino. «La definición de vio-
lencia es una definición social. Como 
en el caso de la ley del dedo pulgar 
en el siglo XIX, por la que un hom-
bre podía golpear a su mujer con 
una vara siempre que ésta no fuese 
más gruesa que su dedo pulgar. En 
los micromachismos pasa lo mismo, 
una mujer tiene marcas psicológicas 
pero no se considera violencia». 

Soleto añade que «estos compor-
tamientos desembocan en que lu-
gares que deberían estar equilibra-
dos ante la perspectiva de género, 
como la calle, resulten hostiles pa-
ra las mujeres». 

La presidenta de la Fundación Mu-
jeres incide en que «se deben hacer 
más campañas dirigidas a la pobla-
ción adulta». Pero va más allá «para 
la igualdad real se deben abordar los 
temas de valores y género en mate-
ria de igualdad en todo el desarrollo 
educativo, no sólo de manera trans-
versal». Concluye diciendo que en 
esta materia «estamos dejando que 
el tiempo sea quien marque los valo-
res aplicables de la igualdad».

VIOLENCIA DE GÉNERO
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Pedro Nadales lleva 32 años dedi-
cándose a la cría de caballos. Su
yeguada de Alhaurín de la Torre,
en Málaga, se ha situado durante
los últimos años entre los tres pri-
meros puestos de España en naci-
mientos. Un orgullo. No solo por
la publicidad que implica el lide-
razgo sino por lo que significa en
el contexto nacional: haber sobre-
vivido a una de las peores épocas
sufridas por un sector que roza el
10% de la ganadería española, co-
pada principalmente por la pro-
ducción porcina (37%) y bovina
(36,4%). “La crisis ha sido más le-
tal que la peste equina”, reflexio-
na acariciando a Fatuo, una belle-
za negra de feroz envergadura
que ha hecho campeona a su hija
Gema una veintena de veces.

Ganaderos equinos como él
han vivido una década de turbu-
lencias. El estallido de la burbuja
paralizó el crecimiento en 2008:

muchos intrusos procedentes del
ladrillo adquirieron ejemplares
por considerarlo unartículo de lu-
jo. Cuando la burbuja reventó y
sus arcas se vaciaron, no tuvieron
más remedio que malvenderlos.
El abandono, la venta a precio de
saldo o el matadero fue el destino
de miles de ejemplares. Y la cría
se estancó. Solo a partir de 2012
comenzó a repuntar debido al
ocio o el deporte. En los peores
momentos, se anunciaban ejem-
plares por 150 euros. El preciome-
dio en la actualidad está entre los
3.000 y los 5.000 euros.

También hay un factor clave:
elmercado exterior. El caballo Pu-
ra Raza Española (mayoritario en
la península, donde se crían tam-
bién de raza árabe y portuguesa)
ha conquistado decenas de países
de Centroamérica o Europa. “No-
sotros sobrevivimos gracias a es-
tar en la Costa del Sol y junto al
aeropuerto. Aquí se establecen

muchos alemanes que ejercen de
intermediarios. Son los que más
compran. También he vendido a
Rusia, Bali o México. Y el caballo
español engancha”, asegura.

“Hayun repunte, pero destina-
do a ejemplares de mucha cali-
dad”, aclara Antonio Franco Sa-
las, profesor de la Universidad de
Sevilla. “La demanda interior está
muy limitada y hay quemirar fue-
ra, donde han aprendido a apre-
ciarlos. Si aquí, donde no hay sub-
venciones y se paga un IVA del
21%, se recondujera la cultura del

caballo no como algo de élite sino
como actividad rural o deportiva,
incluso como clases extraescola-
res, se generaría una gran indus-
tria con hasta 700.000 puestos de
trabajo”, sostiene.

Unestudio de 2013 sobre el im-
pacto del sector equino en Espa-
ñadeDeloitte indica que esta acti-
vidad mueve 5.303 millones. El
0,51% del PIB. Lejos, no obstante,
del 2% europeo de media. Según
Deloitte, en España hay 175.429
explotaciones, con 723.496 caba-
llos de todas las razas y 61.247 em-

pleados. La Asociación Nacional
de Criadores de Caballos Españo-
les (Ancce) sitúa el último censo
en 219.377 ejemplares, en diciem-
bre de 2014, apenas 10.000 ejem-
plares más que dos años atrás.
“Estamos en un proceso de recu-
peración, aunque la demanda ha
cambiado”, cuenta el presidente
de la agrupación, Juan Tirado
Agudo. “Su futuro depende de la
estabilidad económica, ya que el
90% es de uso recreativo, o del
impulso al deporte de doma clási-
ca, que es olímpico”, analiza.

La cría equina de raza autóctona remonta
por el mercado extranjero. El abandono
o el desplome de los precios durante
la recesión frenaron su crecimiento

Fin de una crisis
de caballo

ALBERTO G. PALOMO, Málaga

Cuadra de caballos de Antonio López, en Alcobendas (Madrid). / SANTI BURGOS
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VIVIR EN SEVILLA
Representación
de ‘Antígona’ en
el Teatro Central

PISTAS
PARA
HOY

Teatro de la Ciudad y Teatro de la
Abadía lleva a escena una versión
libre del clásico de Sófocles.
Avda. José de Gálvez, 6. 21:00.

‘Solos Bach y Gould’
en el Mes de Danza
en la Fundición
Albert Quesada es el coreógrafo
de este estudio minucioso de las
Variaciones Goldberg de Bach.
C/ Habana, 18. 21:00.

Concierto de la
Orquesta Bética
de Cámara
Michael Thomas dirige el recital
en la Sala Joaquín Turina
(C/ Laraña, 4). Piezas de Brahms
y Mendelssohn. 20:30. 10 euros.

D

J. Parejo

La Estrella Sublime: 450 años de la
Cofradía de la Hiniesta es el nom-
bre de la exposición de la Her-
mandad de la Hiniesta que fue
inaugurada ayer por la tarde en el
Círculo Mercantil e Industrial y
que reúne más de un centenar de
enseres y documentos de la corpo-
ración, entre los que se encuen-
tran el simpecado realizado por
Carrasquilla, el Pendón de Sevilla,
dos proyectos de paso de Cayeta-
no González o los bocetos de la
Virgen y la Magdalena. La mues-
tra es una de las actividades con-
templadas en el programa de cul-
tos y actos conmemorativos del
450 aniversario de la aprobación
de las primeras reglas de peniten-
cia de la corporación, motivo por
el cual la Virgen de la Hiniesta sa-
lió en procesión gloriosa el pasa-
do sábado 24 de octubre. La inau-
guración contó con la presencia
del presidente del Círculo Mer-
cantil, Práxedes Sánchez; el her-
mano mayor de la Hiniesta, José
Antonio Romero; el comisario de
la exposición, Francisco Ros; el
delegado de Fiestas Mayores y
presidente de la Junta Municipal

del distrito Casco Antiguo, Juan
Carlos Cabrera; y el arzobispo de
Sevilla, Juan José Asenjo.

El título de la muestra hace refe-
rencia a una invocación propia de
la Virgen de la Hiniesta contenida
en unas coplas históricas que se
cantaban en los cultos desde, al
menos, el siglo XIX y en la que se la
aclama “como luciente y la más su-
blime estrella”. Un verso que servi-
ría en 1925 al músico militar Ma-
nuel López Farfán para titular su
revolucionaria marcha procesio-
nal La Estrella Sublime, dedicada a
la Virgen de la Hiniesta atribuida
Juan Martínez Montañés que de-
sapareció en el incendio intencio-
nado de San Julián en el año 1932.
La partitura original de la marcha
firmada es una de las piezas que
componen la muestra.

La exposición alberga una selec-
ción de enseres y piezas propias de
la hermandad, creados por algu-
nos de los artistas y talleres de ma-
yor prestigio y calidad de la ciu-
dad, como los de Juan Manuel Ro-
dríguez Ojeda, Antonio Castillo
Lastrucci, Guillermo Carrasquilla,
Manuel Seco Velasco, Villarreal,
Cayetano González, Rafael Barbe-
ro, o Santa Bárbara. Igualmente,

se dedica un especial apartado a la
documentación histórica, expo-
niendo originales de los siglos XVII
al XXI de libros, impresos, dibujos,
pinturas y carteles. Entre las obras
expuestas habrá préstamos de dis-

tintas colecciones privadas y pú-
blicas, destacando entre estas últi-
mas la del Ayuntamiento de Sevi-
lla, que tiene a la Virgen de la Hi-
niesta Gloriosa como su patrona.

Dentro del programa de activi-

dades que acompañan a esta expo-
sición el viernes 13 de noviembre,
a las 20:30, habrá un concierto de
marchas procesionales interpreta-
do por la Banda Sinfónica Munici-
pal de Sevilla; y el sábado 14, a las
12:00, en el salón de actos, tendrá
lugar una conferencia sobre las ac-
tividades benéfico asistenciales de
las hermandades.

El comisario de la exposición es
Francisco S. Ros, miembro del de-
partamento de Historia del Arte
de la Universidad de Sevilla y te-
niente hermano mayor de la Her-
mandad de la Hiniesta. Para la
ocasión se ha realizado un com-
pleto catálogo, editado por Pági-
nas del Sur (Grupo Joly), que re-
pasa la historia de la hermandad y
cuenta con firmas del prestigio de
Rafael Cómez, Andrés Luque Te-
ruel, Jesús Palomero, Francisco
Javier Gutiérrez Juan, Manuel
Grosso, Nicolás de Alba, Milagros
Ciudad y Francisco Ros.

La exposición se puede visitar
desde hoy hasta el domingo 15 en
el Círculo Mercantil e Industrial
(calle Sierpes, 65).

● Exposición de la Hermandad de
la Hiniesta por el 450 aniversario
de sus reglas de penitencia

La ‘Estrella
Sublime’ en
el Mercantil

FOTOS: M. J. LÓPEZ

Enseres del paso de palio de la Hiniesta en el patio del Mercantil.

Modelo en escayola de la Virgen de la Hiniesta.
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ANDALUCÍA

JuanM.Marqués Perales SEVILLA

Mariano Rajoy ha decidido tirar
de sus antiguos alcaldes de capi-
tales, aquellos que obtuvieron
una victoria insuficiente en las
elecciones de mayo, para encabe-
zar las listas de las generales del
20 de diciembre. Juan Ignacio
Zoido será el primero en la lista
de Sevilla; Teófila Martínez, en
Cádiz; José Enrique Fernández
de Moya, que aún es alcalde de
Jaén, dimitirá para ir al Congre-
so, y José Antonio Nieto encabe-
zará la nómina cordobesa. José
María García Urbano, alcalde de
Estepona, encabeza la lista de
Málaga, desplazando a Celia Vi-
llalobos al número dos de la lista.
De los números uno, cambian
cinco de ocho y Villalobos, que se
había convertido en uno de los
indicadores de la renovación, pa-
sa a un segundo puesto.

El presidente del PP andaluz,
Juanma Moreno, consigue una
renovación entreverada en el
Congreso, aunque los clásicos re-
sisten en otros puestos o en el Se-
nado. Así, Gabino Puche, uno de
los diputados con más años en el
Congreso, se presentará a la Cá-
mara Alta por Jaén, mientras el
alcalde de Algeciras, José Igna-
cio Landaluce, también deja la
carrera de San Jerónimo por el
Senado.

Villalobos, diputada desde
1989, se había convertido para
la dirección popular andaluza
en la llave que mostraría si ha-
bía renovación o no, y en este

sentido lo consigue, pero sólo
desde un punto de vista formal
al no ser cabeza de cartel. Celia
Villalobos cumplirá 30 años de
permanencia en el Congreso.
La malagueña, que ha sido al-
caldesa y ministra, aceptó esta
propuesta de Rajoy, consciente
de que Moreno Bonilla necesi-
taba salvar la cara en este asun-
to. La ministra Fátima Báñez
encabezará la lista de Huelva,
mientras Cristóbal Montoro,

que se presentó por Sevilla en
2011, irá por Madrid.

Javier Arenas se queda fuera de
la propuesta popular para las gene-
rales. El que fuera líder del PP an-
daluz se quedará como senador
por designación autonómica, pero
no se presentará a las elecciones.
Rajoy y Arenas llegaron a esta op-
ción que permite al presidente del
PP optar por líderes provinciales
en circunscripciones donde son co-
nocidos y tienen un éxito relativo.
En el caso de este partido, es el pro-
pio presidente del Gobierno quien
escoge a las personas que encabe-
zan las listas provinciales, aunque
formalmente es el comité nacional
electoral el que los nombra.

Arenas tenía la posibilidad de
presentarse tanto por la provincia
de Sevilla como por la de Almería,

pero tras una conversación con
Rajoy, ambos decidieron no tapar
a ninguno de los candidatos más
locales. Zoido ganó las elecciones
municipales en Sevilla, si bien no
gobierna por un acuerdo de la iz-
quierda. Y en Almería, Rafael Her-
nando, portavoz en el Congreso,
es un cunero de cierto raigambre.
Es natural de Guadalajara, pero
lleva décadas haciendo política en
la provincia oriental.

Carlos Rojas liderará la lista
del PP por Granada, por lo que
deberá dejar la portavocía en el
Parlamento andaluz. Fuentes de
la dirección del PP explicaron
que Rojas, que ha sido alcalde de
Motril, es la persona con mejor
índice de popularidad en el par-
tido en la provincia, donde hay
unos pocos votos pueden decidir

si el cuarto escaño es para el PP o
el PSOE. Pero, además, el salto
de Rojas deja el puesto de porta-
voz vacío en la Cámara autonó-
mica, lo que le viene bien a Juan-
ma Moreno para nombrar a una
persona de su círculo más cerca-
no. Rojas llegó al Parlamento de
la mano de Arenas, y ejerció de
portavoz durante el mandato de
Juan Ignacio Zoido en el grupo
parlamentario.

El líder del PP andaluz consi-
gue, además, que Fernández de
Moya y José Antonio Nieto dejen
la presidencia del partido en Ja-
én y Córdoba. Ninguno de los
dos formaba parte de los nuevos
dirigentes que llegaron con Mo-
reno Bonilla.

3 Más información en página 32

Rajoy confía a los ex alcaldes el tirón de
las listas y deja a Arenas en el Senado

TAREK

Juan Manuel Moreno Bonilla con el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

JoséEnriqueMoya

y JoséAntonioNieto

deberán dejar las

presidencias provinciales

● El portavoz

Carlos Rojas

será el número

uno por Granada

para asegurar

la provincia

Redacción SEVILLA

Podemos continúa en su estrate-
gia de robustecer el músculo de
sus candidaturas para el 20-D. Al
sonado fichaje del general José
Julio Rodríguez, ex jefe del Esta-
do Mayor de la Defensa (Jemad),
quiere sumar ahora el del sevilla-
no Javier Pérez-Royo, catedráti-

co de Derecho Constitucional de
la Universidad de Sevilla, de la
que también fue rector.

La dirección de Podemos ha
mantenido en los últimos días
conversaciones con Pérez-Royo
para incorporarlo a sus filas. El
partido de Pablo Iglesias ha lle-
gado incluso a proponerle el li-
derazgo de alguna de sus listas

en Andalucía, aunque sin con-
cretar aún por qué provincia se
presentaría como número uno.
En Sevilla, parece estar muy
consolidado como cabeza de
cartel el secretario de Organiza-
ción de la formación, Sergio
Pascual, hombre del aparato en
Andalucía muy vinculado al se-
gundo de a bordo, Íñigo Erre-

jón. Pascual no está dispuesto a
ceder su plaza. En esta tesitura,
el partido baraja la opción de
Córdoba, donde Podemos no
tiene asegurada la representa-
ción para el Congreso, para co-
locar a Pérez-Royo en la prime-
ra línea de salida.

El ex rector de la Universidad
de Sevilla, uno de los padres del

primer Estatuto andaluz y redac-
tor del Estatut catalán de 2006
aprobado en referéndum y pos-
teriormente tumbado por el Tri-
bunal Constitucional, también
participó en 2013 en la elabora-
ción de la propuesta para una re-
forma federal del Estado encar-
gada por el entonces secretario
general del PSOE-A, José Anto-
nio Griñán, y que fue coordinada
por el catedrático de Derecho
Constitucional de la Universidad
de Granada Gregorio Cámara,
en la que también participaron,
entre otros, el ex presidente de la
Junta Manuel Chaves.

Podemos ofrece a Javier Pérez-Royo liderar
una de sus candidaturas en Andalucía
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Redacción SEVILLA

La fundación Focus Abengoa or-
ganiza del 9 al 11 de noviembre
una nueva edición de la Escuela
de Barroco en su sede del Hospi-
tal de los Venerables. Ciencia,
Naturaleza y Arte en tiempo de
Barroco es el tema en torno al
que girarán las conferencias,
que reflexionarán sobre el cam-
bio de paradigma que supuso el
nacimiento de la nueva ciencia,
donde la naturaleza dejó de ser
un jeroglífico divino y pasó a ser
considerada como una cultura
visual, fiel reflejo del influjo de
la ciencia en el arte.

La conferencia inaugural, Re-
flexiones de Poussin sobre el hom-
bre, la naturaleza y el arte, que se
celebrará el lunes 9 a las 20:00,
corre a cargo de Keith Christian-
sen, conservador del Metropoli-
tan Museum de Nueva York. Los
invitados del día siguiente serán
Guillermo Rodríguez, de la Uni-
versidad Loyola; José Ramón
Marcaida, procedente de Cam-
bridge; Javier Viar, del Bellas
Artes de Bilbao; José Julio Gar-
cía, de la Universidad de Extre-
madura, y Manuela Mena, del
Museo del Prado. El miércoles
11 intervendrán Enrique Valdi-
vieso, de la Universidad de Sevi-
lla y Miguel Hermoso de la Com-
plutense de Madrid. Además se
celebrará una mesa redonda, En
torno al paisaje, en la que parti-
ciparan Viar, Marcaida y Her-
moso, bajo la moderación de
Juan Fernández Lacomba.

La entrada al curso es libre,
aunque los interesados podrán
solicitar la convalidación de
créditos ECTS.

● Keith Christiansen,

conservador del

Metropolitan

Museum, inaugura

este lunes el ciclo

Regresa la Escuela
de Barroco de
Focus Abengoa

Ángeles Agrela (Úbeda, Jaén, 1966) ganó este jue-
ves la XXX edición del Premio BMW de Pintura, cer-
tamen cuya dotación económica es de 25.000 euros,
por su obra Retrato nº 51. Además, el artista jereza-

no Ignacio Escudillo Pérez logró la Beca Mario Anto-
lín de Ayuda a la Investigación Pictórica, dotada con
8.000 euros, por su Construcción de Paisaje. En la
imagen, Agrela con la reina Sofía ante su obra.

Ángeles Agrela logra el Premio BMW de Pintura
MARISCAL / EFE

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

CULTURA Y OCIO

69000

14761

Diario

155 CM² - 18%

807 €

57

España

7 Noviembre, 2015

USUARIO
Resaltado



SEVILLA

18 Sábado7deNoviembrede2015 | DIARIODESEVILLA

Juan Parejo

Una apuesta por el acompaña-
miento personalizado a los jóve-
nes y por presentarles la fe sin
complejos. El arzobispo de Sevi-
lla, monseñor Asenjo, impartió
ayer la conferencia de apertura
del III Congreso Nacional de Jó-
venes Cofrades que se celebra
hasta el domingo en Sevilla y en
el que participarán más de mil
chavales llegados de toda Espa-
ña. El arzobispo desarrolló su
ponencia tomando como refe-
rencia “observaciones persona-
les, reflexiones, lecturas, datos
estadísticos, diálogos y cambios
de impresiones con mis vica-
rios, con mis sacerdotes y con
mis hermanos obispos en la
Conferencia Episcopal”, y par-
tió de una evidencia: “Las her-
mandades tienen juventud y de-
bo reconocer que mientras mu-
chas parroquias apenas la tie-
nen y, en consecuencia, tampo-
co tienen una pastoral juvenil
organizada, la mayor parte de
las hermandades tienen jóve-
nes”. En este sentido, Asenjo
destacó que “son muchas las
corporaciones que los cuidan y
procuran formarlos, tienen ca-
tecumenados de confirmación y

sesiones serias de estudio y for-
mación, siendo muy conscien-
tes de que el acompañamiento
de los jóvenes es la mejor inver-
sión, pues son el futuro de la
hermandad y de la Iglesia”.

Por contra, lamentó la exis-
tencia de corporaciones que
apenas se preocupan de formar

a sus jóvenes “y que en el mejor
de los casos se limitan a ins-
truirlos en la liturgia cofradie-
ra, en las tradiciones y costum-
bres de la hermandad, descui-
dando la formación doctrinal y
espiritual”. A este respecto, re-
cordó que durante varias déca-
das se ha practicado “una pasto-
ral juvenil débil y poco consis-
tente, a veces reducida a activi-
dades de ocio y tiempo libre”.
Una pastoral que “ha olvidado
la propuesta explícita de segui-
miento de Jesucristo y la forma-
ción espiritual y doctrinal y de
los jóvenes”. Y añadió que de
ahí han surgido voluntarios, “a

veces con una escasa identidad
eclesial, pero no cristianos y
discípulos de Jesús”.

El prelado reflexionó ante los
jóvenes sobre las “seducciones”
de la noche, de lo material, de lo
inmediato; o las “religiones civi-
les”, como la ecología, o el de-
porte, “que son para muchos co-
mo un sustitutivo de Dios”. Tam-
bién advirtió de los peligros de
una pastoral juvenil light, frag-
mentaria y reduccionista: “Hoy,
más que nunca, es preciso rege-
nerar el humus cristiano de los
jóvenes y ayudarles para que asi-
milen los valores y contenidos
esenciales del Evangelio, sin los

cuales no es posible tener una
personalidad cristianamente es-
tructurada y, mucho menos,
comprometerse en el seguimien-
to del Señor y en el apostolado”.

Entre las carencias del actual
sistema educativo en materia
religiosa, Asenjo lamentó el “dé-
ficit de catequización” y de una
“seria iniciación cristiana”. Afir-
mó que había que hablarle a los
jóvenes del “Dios vivo y verda-
dero”, de Jesucristo y del Espíri-
tu Santo, así como de la Iglesia
“para desmontar prejuicios y
mostrar su verdadero rostro”.
Asenjo también recomendó a
los jóvenes “a formarse en la
doctrina social de la Iglesia y a
asumir las actitudes básicas
cristianas”. Les espetó a impli-
carse en el compromiso apostó-
lico y en la evangelización.

En la parte final de la ponen-
cia, Asenjo abordó el papel que
deben asumir los responsables
de Pastoral Juvenil. Advirtió de
la influencia negativa del am-
biente y apostó por el acompaña-
miento personalizado, por la
fuerza del testimonio, ya que el
joven necesita “apoyos favora-
bles, que contrarresten las in-
fluencias negativas del ambiente
o la falta de generosidad”. En es-
te punto, subrayó la implicación
del sacerdote, así como de los lai-
cos, y puso el ejemplo de los di-
putados de juventud de las her-
mandades. Finalmente, Asenjo
invitó a los jóvenes a vivir su fe
en el seno de una comunidad:
“Se vive en la Iglesia, desde la
Iglesia y con el arropamiento de
la Iglesia, algo absolutamente
necesario en nuestra sociedad
secularizada, en la que es difícil
perseverar sin el apoyo y el abri-
go de la Iglesia”.

M. J. LÓPEZ

Asenjo, acompañado por Marcelino Manzano, delegado de Hermandades; y Carlos Bourrellier, presidente del Consejo.

Asenjo lamenta que haya cofradías
que no se preocupan de la formación

El arzobispo alertó

sobre las “seducciones”

y las “religiones civiles”

que sustituyen a Dios

R. S.

Una cita para hablar de las nu-
lidades matrimoniales. La Fa-
cultad de Derecho de la Univer-
sidad de Sevilla acogió ayer las
jornadas anuales en memoria
de Alberto Ribelot, profesor de
la asignatura Derecho Eclesiás-
tico del Estado y Derecho de las
Cofradías de Sevilla en la His-
palense. Las Jornadas, dedica-
das a las recientes modificacio-
nes del proceso judicial canóni-
co para las nulidades matrimo-
niales, están organizadas por el
Servicio de Asistencia Religio-
sa de la Universidad de Sevilla
(Sarus) y el Departamento de

Ciencias Jurídicas de la facul-
tad, del que forman parte los
profesores Martín Serrano y
José María Ribas.

En el seminario intervino el
secretario del Pontificio Conse-
jo para los Textos Legislativos,
Juan Ignacio Arrieta, que
apuntó que “la reforma proce-
sal se inspira en tres principios:
reducir el tiempo, acercar a los
fieles e involucrar al pastor dio-
cesano”, es decir, al obispo. Pa-
ra lograr el primer principio se
ha suprimido la doble senten-
cia, aunque “no cambia sustan-
cialmente la certeza de la sen-
tencia”. Arrieta aseguró que la
principal novedad es la inclu-
sión del proceso “más breve”

destinado a las causas “de me-
nor complejidad”.

Para cerrar el acto, el catedrá-
tico de Derecho Civil, vicario ju-
dicial y presidente del Tribunal
Interdiocesano de la Archidióce-
sis de Sevilla, Antonio Gordillo,
abordó las consecuencias del
motu proprio en la práctica judi-
cial canónica. Destacó que el do-
cumento “no pretende facilitar
las nulidades, ni se está hablan-
do de un análogo del divorcio ci-
vil”. Igualmente, señaló que real-
mente donde se logra la aspira-
ción del motu proprio es en el
procedimiento más breve desti-
nado a “las nulidades patentes”.

En las jornadas también ha
participado la profesora titular
de Derecho Eclesiástico del Esta-
do de la Universidad de Huelva,
Aurora María López, quien co-
mentó el motu proprio Mitis Iu-
dex Dominus Iesus y los prece-
dentes mediatos e inmediatos de
una “reforma esperada”.

BELÉN VARGAS

Aurora María López, Antonio Gordillo, Martín Serrano, monseñor Arrieta y
José María Ribas, ayer, durante las jornadas.

El prelado apostó por

un acompañamiento

personalizado

para los jóvenes

●El arzobispo

impartió la ponencia

de apertura del tercer

Encuentro Nacional

de Jóvenes Cofrades

que se celebra

hasta el domingo

● Jornadas sobre las modificaciones del proceso de nulidad matrimonial

Una reforma para hacer el proceso más breve
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Javier Ronchel MAZAGÓN

El déficit en infraestructuras de
Huelva no es tan importante, ni si-
quiera vital, para el sector turísti-
co onubense. El foco de atención
hay que repartirlo entre otros fac-
tores para revertir la situación ac-
tual y terminar de lanzar una ofer-
ta que podría ser el principal pro-
ducto de la economía provincial.

El apunte es de un especialista
en turismo, Francisco Álvarez
Caballero, responsable técnico
sectorial de Ocio y Turismo de la
Corporación Tecnológica de An-
dalucía (CTA), y no dejó ayer in-
diferente a nadie durante la con-
ferencia, Huelva La Luz: un desa-
fío inabordable, enmarcada en el
Encuentro de Empresas 2015, or-
ganizado por el Parador de Turis-
mo de Mazagón y Viajes El Corte
Inglés, y celebrado en el estable-
cimiento hotelero.

Francisco Álvarez apostó por la
importancia del mantenimiento
de una marca en la promoción tu-
rística, como Huelva La Luz, en el
caso local, para que prenda entre
el público. Pero también por defi-
nir la oferta y saber qué vender, y
más en el caso de la provincia onu-
bense, que destaca por su diversi-
dad y riqueza, aunque con clara
competencia exterior en todos los
ámbitos. Y pidió más cohesión in-
terna, la agrupación de la oferta y
un cambio en la comercialización
del destino, estudiando el público
objetivo en otros países.

El dedo en la llaga, sin embargo,
estuvo en la opinión de Francisco
Álvarez al respecto de las infraes-
tructuras de transporte, que cons-
tituyen “un agente dinamizador
que ayuda” pero que no es “una de
las patas que hacen que se produz-
can cosas que hasta ahora no se
producían”. Y la prueba, dijo, es
que “no lo ha sido así en ningún
otro sitio de España”. “Hay desti-
nos que están mucho más consoli-
dados que Huelva que tienen un
acceso a las insfraestructuras de

transporte mucho más complejo
que tiene Huelva”, apuntó.

“No pensemos que por no tener
este tipo de conexiones de trans-
porte esto queda lejos”, insistió el
responsable técnico sectorial de la
CTA. “No es tan relevante la in-
fraestructura como el conjunto de
la demanda. Si no tenemos un
punto relativo previo en términos
de inyección de demandantes, no
vamos a tener el desarrollo de in-
fraestructuras de transporte pos-
terior”, argumentó, poniendo co-
mo ejemplo los aeropuertos y las

necesidades de las aerolíneas de
contar con trayectos rentables.

La intervención de Álvarez Ca-
ballero refiriéndose al principal
caballo de batalla del sector turís-
tico onubense no cayó en saco ro-
to. Hubo reacciones para todos los
gustos entre los invitados. Y la ré-
plica oportuna a esta “opinión per-
sonal e independiente” llegó del
presidente de la Federación Onu-
bense de Empresarios (FOE), José
Luis García-Palacios.

“Hay que vivir en Huelva para
saber de las dificultades que plan-

tea la falta de infraestructuras”,
dijo de forma tajante para empe-
zar su intervención en la recta fi-
nal del acto. “Tenemos una pro-
vincia con rincones únicos pero es
difícil llegar hasta ellos”, aseguró.

García-Palacios tiró de un dis-
curso práctico y sin artificios, re-
cordando que los datos más re-
cientes de la Encuesta de Coyun-
tura Turística “son alentadores”,
“pero si incluimos las infraestruc-
turas en la ecuación, bajamos de
la media andaluza”. “No es un ele-
mento que justifique esa involu-

ción de los últimos cinco años pe-
ro tiene mucho que ver”, precisó
el presidente de la patronal.

Y para ello incidió una vez más
en la necesidad de “aunar volun-
tades” para focalizar los esfuer-
zos de la iniciativa privada y de
las instituciones públicas en ser
“más reivindicativos” en este te-
ma, “porque tenemos derecho y
nos corresponde”.

José Luis García-Palacios seña-
ló a la Administración indistinta-
mente, autonómica y estatal, pa-
ra hablar de la conexión ferrovia-
ria con Sevilla y Madrid y de la lí-
nea Huelva-Zafra como “colum-
na vertebral de la salida de mine-
ral de la provincia”. “Van a salir
600.000 toneladas de mineral es-
te año por el Puerto de Huelva y
sólo hay una carretera. La provin-
cia se ha disgregado por el pro-
blema de las infraestructuras, y
el norte mira más a Sevilla”, ex-
plicó, por proximidad.

El presidente de la FOE recupe-
ró la “reivindicación constante”
de la conexión por carretera con
Cádiz y criticó el “inmovilismo de
las instituciones políticas” ante la
iniciativa privada del aeropuerto.

Con vistas a “diseñar nuestro
futuro” reclamó a la clase empre-
sarial “ir de la mano de las institu-
ciones, colaborar intensamente y
decir al ritmo al que queremos
crecer”. Y en esta línea citó, agra-
decido, al Patronato Provincial de
Turismo como “gran aliado”.

También se refirió al mismo or-
ganismo el alcalde de Moguer,
Gustavo Cuéllar (PSOE), en la in-
tervención que puso el broche, con
una declaración que sorprendió a
la concurrencia por venir de un
cargo público: “El Patronato no
debe estar presidido por un políti-
co sino por un experto o por un
consejo de expertos”, aseguró.

De hecho, en la misma línea, res-
tó protagonismo a la intervención
política y apostó por la tecnocra-
cia: “Confiemos en la profesionali-
dad de los técnicos en cada sector”.

Mucho más que infraestructuras

CANTERLA

Francisco Álvarez Caballero, en un momento de su conferencia sobre el turismo en la provincia de Huelva.

● El especialista Francisco Álvarez quita el foco de las comunicaciones para el despegue
turístico de Huelva ● El alcalde de Moguer aboga por un Patronato presidido por un experto

J.R. MAZAGÓN

La segunda conferencia del En-
cuentro de Empresas 2015 en el
Parador de Mazagón tuvo ayer co-
mo protagonista a Francisco Fe-
rraro, catedrático en Economía
Aplicada por la Universidad de Se-
villa y consejero editorial del Gru-
po Joly. El futuro de la economía
andaluza en un mundo en transfor-

mación fue su título, y la recomen-
dación final, “fortalecer la base
productiva, sobre todo en los sec-
tores más competitivos”.

Ferraro destacó, precisamente,
que Andalucía cuenta con “secto-
res competitivos, empresas inter-
nacionalizadas y emprendedores
pero hay pocos empresarios y con
poca dimensión”. “Hace falta más
cohesión y agrupar la calidad, a

aquellos que van a tirar de la eco-
nomía. Sería mucho más intere-
sante de esta forma”, aconsejó.

El reputado economista sevilla-
no, muy vinculado a Huelva por
su infancia en Rociana del Conda-
do, mostró una radiografía some-
ra pero precisa del origen y desa-
rrollo de la recesión económica en
la comunidad andaluza. Y avanzó
algunas líneas en las que trabajar

para que deje el furgón de cola y
pueda alcanzar la competitividad
deseada en el mercado.

Ferraro consideró “una barbari-
dad” los datos del desempleo en
Andalucía: “Una tasa del 29,9% no
se la cree nadie en el mundo”. Y
alertó del desequilibrio producido
entre la producción y la demanda
interna, del 9,3% en su dato más
reciente. “Hay mucho gasto en
consumo, privado y público, y po-
ca inversión, y eso no va a ser sos-
tenible a medio plazo”, aseguró.

La crítica más gráfica, a la clase
política, “por conducir con la luz
corta, cuando se deben combinar
la corta y la larga”, concluyó.

Ferraro pide fortalecer el tejido
productivo para lanzar Andalucía

CANTERLA

Francisco Ferraro, durante su charla.

Tenemos una provincia
con rincones únicos
pero es difícil llegar
hasta ellos”

José Luis García-Palacios
Presidente de la FOE

Confiemos en la
profesionalidad de los
técnicos de cada uno
de los sectores”

Gustavo Cuéllar
Alcalde de Moguer

Hay destinos mucho
más consolidados con
un acceso al transporte
más complejo”

Francisco Álvarez
Resp. Técnico Turismo CTA
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Jorge Muñoz

La Fiscalía de Sevilla ha dado el
visto bueno al archivo provisional
de la investigación abierta por el
juzgado de Instrucción número 6
en torno a una red de tráfico de
exámenes en la Universidad Pa-
blo de Olavide (UPO), hechos por
los que se encontraban imputa-
dos cuatro estudiantes de la Fa-
cultad de Ciencias Empresariales.

El juez de refuerzo de este
juzgado, Álvaro Martín, acordó
el pasado 14 de octubre el so-
breseimiento provisional de las
actuaciones, en un auto en el
que el magistrado exponía que
aunque los hechos investigados
“son constitutivos de infracción
penal, no existen motivos sufi-
cientes para atribuir su perpe-
tración a persona alguna deter-
minada”. Dice el instructor que
“no consta quién llevó a cabo el
apoderamiento de los datos” y

por ello es procedente decretar
el sobreseimiento provisional
de estas actuaciones”.

Del auto se desprende que los
cuatro alumnos imputados tenían
el examen previamente pero no
hay pruebas de que fuesen ellos
mismos quienes los robaran de los
correos electrónicos de las profe-
soras y del servicio de almacena-
miento en la nube (Dropbox). Se-
gún revelaron algunos alumnos,
existía una auténtica red de tráfi-
co con los exámenes, que se inter-
cambiaban bien por otros exáme-
nes o incluso por dinero.

Los cuatro estudiantes estaban
imputados por delitos de descu-
brimiento y revelación de secretos
y contra la intimidad, pero no se
ha podido acreditar que fuesen es-
tos alumnos los que asaltaran los
correos privados de las profesoras.

Tras el auto, la Fiscalía de Sevi-
lla le ha dado ahora el visto bue-
no al carpetazo a la investiga-

ción, aunque la misma se ha ce-
rrado cuando todavía la Guardia
Civil no ha entregado el informe
para tratar de identificar las di-
recciones IP desde las que se pro-
dujo el asalto informático.

Los abogados Carlos Sierra y
Rafael Ramírez, que representan
a las dos profesoras que ejercen
la acusación particular en esta
causa, explicaron ayer que van a
esperar a que la Guardia Civil en-
tregue en el juzgado este informe
para, una vez examinado el con-
tenido del mismo, solicitar “la
reapertura de la investigación”
en el supuesto de que los agentes
puedan acreditar desde dónde se
hackearon los ordenadores y
quiénes son los posibles respon-
sables de esta intrusión.

Los letrados consideraron
“sorprendente” que el juez haya
procedido a acordar el archivo,

aunque sea provisional, sin co-
nocer el resultado de ese infor-
me policial, que puede ser deter-
minante para el curso de la in-
vestigación. De momento, preci-
saron los letrados, no van a recu-
rrir el auto de archivo.

Fuentes del caso consultadas
por este periódico explicaron que
el reconocimiento por parte de
los alumnos de que disponían de
los exámenes finales antes del
día de celebración de la prueba
puede constituir una infracción
administrativa, sancionable por
parte de la institución académi-
ca, pero no un delito contempla-
do en el Código Penal. Es decir,
mientras no se demuestre feha-
cientemente que los jóvenes im-
putados son los autores de la vul-
neración de los correos electróni-
cos y el Dropbox no puede atri-
buírseles el delito, por mucho
que hayan admitido que tenían
en su poder el fruto de ese delito,
en este caso los exámenes finales
de la asignatura Contabilidad de
Gestión, una de las más compli-
cadas de la carrera.

De hecho, el Rectorado de la
UPO abrió un expediente discipli-
nario a estos estudiantes que que-

dó en suspenso al resolver el Rec-
torado, en noviembre de 2014,
que había que proceder a denun-
ciar los hechos al considerar que
podrían ser constitutivos de un
delito del artículo 197 del Código
Penal. Todo ello después de haber
ofrecido a los alumnos que cola-
borasen en la investigación abier-
ta para esclarecer los hechos.

La denuncia partió de dos pro-
fesoras que pusieron en conoci-
miento del juez la supuesta filtra-
ción de los exámenes finales de
las convocatorias de junio de
2014 y de 2015, y de la que se ha-
brían beneficiado decenas de
alumnos que habrían tenido los
enunciados del examen antes del
día de la prueba. Las profesoras
comprobaron que un grupo de
alumnos había obtenido una me-
dia cercana al sobresaliente, algo
“poco frecuente” en la asignatura
de Contabilidad de Gestión. In-
cluso advirtieron que algunos
alumnos que “no habían dado
muestras de dominio de la asigna-
tura en las numerosas preguntas
que se realizan en el transcurso de
las clases mantuvieron la clasifi-
cación de sobresaliente” e incluso
respondieron correctamente a las
preguntas más difíciles.

Esos estudiantes, algunos de
los cuales habían cambiado de la
Universidad de Sevilla a la UPO
en los últimos dos años, respon-
dieron a las preguntas “con las
mismas palabras” y cometiendo
“los mismos errores”.

La Fiscalía respalda el archivo de la causa
por el tráfico de exámenes en la UPO
● La acusación particular está a la espera

de la incorporación de un informe de la

Guardia Civil para solicitar la reapertura

El juez dio carpetazo

al no poderse acreditar

“quién se apoderó de los

datos” de los exámenes
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